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50 граммов водки

 это полезно?

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Нет, это
мало

< Родовые сертификаты <
одно из важнейших направ<
лений национального про<
екта «Здоровье», < говорит,
комментируя этот факт,
главный акушер<гинеколог
Воронежской области Елена
Образцова. – С его реализа<
цией открывается реальная
возможность улучшения ме<
дицинской помощи буду<
щим мамам и повышения
престижа материнства в
целом.

Проект предусматривает до�
полнительную оплату медицин�
ских услуг, оказываемых жен�
щинам в период беременности
и родов, за счет федеральных
средств. Принцип действия ро�
довых сертификатов достаточно
прост: деньги должны прийти в
женскую консультацию и род�
дом вслед за конкретной паци�
енткой. Причем получение сер�
тификата позволяет женщине
самой выбирать консультацию
и роддом, где ей предстоит на�
блюдаться и рожать. Таким об�
разом, каждое лечебное учреж�
дение будет заинтересовано в
повышении уровня медицин�
ского обслуживания пациенток:
от числа беременных и роже�
ниц, обратившихся за помо�
щью, напрямую будет зависеть
и финансовое благополучие
ЛПУ.

Схема действия сертификата
такова. Будущая мама, которая
своевременно встала на учет по
беременности и регулярно на�
блюдается в женской консуль�
тации не менее 12 недель, в
сроке 30 недель и более полу�
чит в консультации заполнен�
ный бланк сертификата. С ним

Роды по сертификату
С началом нового года в лечебнопрофилактических учреждениях области приступили
к выдаче родовых сертификатов будущим мамам

она впоследствии и поступит в
родильный дом. Заметим, что
каждый бланк состоит из четы�
рех частей, одна из которых ос�
тается в женской консультации,
вторую консультация предъявит
в Фонд социального страхова�
ния для получения выплаты. Та
же самая схема действует и в
роддоме.

За каждый талон государ�
ственные и муниципальные уч�
реждения, оказывающие амбу�
латорную помощь во время бе�
ременности (это женские кон�
сультации, акушерско�гинеко�

логические кабинеты, фельд�
шерско�акушерские пункты)
получат по две тысячи рублей.
Учреждения, оказывающие
помощь в период родов (ро�
дильные дома и отделения, пе�
ринатальные центры), по пять
тысяч.

Примечательно, что перечис�
ленные в рамках проекта день�
ги могут расходоваться только
на оплату труда медработников,
оснащение учреждений, а в ро�
дильных домах � и на приобре�
тение медикаментов. На иные
цели их направлять нельзя.

Ожидается, что по програм�
ме «Родовые сертификаты» ле�
чебно�профилактические уч�
реждения Воронежской облас�
ти только в 2006 году получат из
казны государства дополни�
тельно около 140 млн. рублей.
Причем указанные суммы будут
направляться в лечебные уч�
реждения сверх средств, пре�
дусмотренных на их финансиро�
вание из бюджетов всех уров�
ней, а также Фонда обязатель�
ного медицинского страхова�
ния.

Как считают в Главном уп�

равлении здравоохранения об�
ласти, все это, безусловно, при�
ведет к улучшению качества и
доступности акушерской и нео�
натологической помощи, повы�
шению заинтересованности
персонала в оказании медицин�
ских услуг, снижению заболева�
емости беременных, рожениц и
новорожденных.

Кстати говоря, все специали�
зированные медицинские уч�
реждения области своевремен�
но приступили к выдаче родо�
вых сертификатов. «Всем буду�
щим мамам в сроке беременно�

сти 30 недель и более, которые
еще не находятся в родильном
доме на дородовой подготовке,
� особо подчеркнула Елена Об�
разцова, � необходимо поспе�
шить за указанными документа�
ми в женские консультации. Ну
а те женщины, которые уже по�
ступили в стационар либо роди�
ли в первые январские дни, по�
лучат сертификат сразу в ро�
дильном доме».

Надежда СУВОРИНА,
пресс<центр администрации

Воронежской области.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье«Ромашки» прячутся

Поэтому в рейдах обычно
складывается следующая,  уже
типичная ситуация. Милиционер
подходит к уличной  «ромашке»
(такой, совсем не полевой, «цве�
точек»  объединяет обычно 6�8
игровых окон, расположенных
как лепестки,   а внутри за же�
лезной дверью сидит оператор,
разменивающий купюры на мо�
неты) и просит показать доку�
менты, согласно которым осуще�
ствляется эта деятельность. В
ответ окошко сразу закрывает�
ся и – тишина (а игра между тем
продолжается). Или оператор го�
ворит: я, дескать, работаю здесь
второй день, как связаться с
владельцем, не знаю, все доку�
менты у него. И даже если уда�
ется составить протокол, макси�
мальное наказание за отсут�
ствие документов – штраф до
300 МРОТ, что в сравнении даже
с дневным оборотом такой «ро�
машки» – сущие пустяки. А обе�

От пустого к порожнему  по такому принципу
ведется в Воронеже борьба с игровыми автоматами
C начала  года воронежская муниципальная милиция про<
водит рейды  по игорным заведениям. Так она старается
исполнить областной Закон «Об упорядочении размещения
тотализаторов и игорных заведений (объектов игорного
бизнеса) на территории Воронежской области». Да только
плохо это у неё получается < по мнению ряда экспертов,
закон, принятый облдумой под занавес прошлого года,  не<
доработан и во многом не стыкуется с реальной ситуацией.
Например, он запрещает размещение «игорных точек» на
открытом воздухе, а механизм ликвидации уже существую<
щих не прописан.

сточенные милицией автоматы
предприниматели тут же стара�
ются «запитать» от какого�либо
магазина, так что все предписа�
ния и штрафы для них – что бо�
жья роса.  Просто же отвезти
игровые автоматы на свалку
милиционерам закон не позво�
ляет – как�никак частная соб�
ственность. Тем не менее муни�
ципальная милиция, как расска�
зали «Коммуне» в пресс�службе
Воронежской мэрии, за первые
десять дней рейдов составила
свыше 70 административных
материалов.

Чуть лучше обстоят дела на
муниципальных рынках – там у
горадминистрации, пояснили в
пресс�службе, есть собственные
рычаги воздействия:  можно ра�
сторгнуть договор аренды или
просто отключить автоматы от
силового кабеля. В результате
из 405 «точек»,  размещенных на
муниципальных рынках, ликви�

дирована 361, то есть около 90
процентов. Правда, признают
сами милиционеры, часть игро�
вых автоматов с закрытых точек
мгновенно переместилась на
улицу � на остановки обществен�
ного транспорта, просто в люд�
ные места. В результате эффект
от таких «радикальных» мер  �
практически нулевой.

В областную Думу, пояснили в
пресс�службе Воронежской мэ�

рии,  в очередной раз направле�
ны  предложения горадминистра�
ции по усовершенствованию за�
кона. Но воз и ныне там, и даже
складывается впечатление, сету�
ют городские чиновники,  что за�
кон принимался в интересах
крупных игроков на рынке игро�
вых автоматов, которые только
выиграют от уничтожения мелких
уличных конкурентов.

Владимир АНТОНОВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно без
осадков, ветер северо�восточный умеренный, температура ми�ми�ми�ми�ми�
нус 19�24.нус 19�24.нус 19�24.нус 19�24.нус 19�24.

19 января19 января19 января19 января19 января по области – небольшая облачность, без осад�
ков, ветер северо�восточный умеренный, температура днем
минус 27�32, минус 27�32, минус 27�32, минус 27�32, минус 27�32, днем минус 22�27.минус 22�27.минус 22�27.минус 22�27.минус 22�27.

20 января20 января20 января20 января20 января по области – небольшая облачность, без осад�
ков, ветер восточный умеренный, температура ночью минус 28�минус 28�минус 28�минус 28�минус 28�
33, 33, 33, 33, 33, днем минус 23�28.минус 23�28.минус 23�28.минус 23�28.минус 23�28.
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Российско�германские переговоры
В понедельник в Москву с однодневным визитом  прибыла
федеральный канцлер Германии Ангела Меркель.  Для но�
вого германского канцлера это первый официальный визит в
Россию. В ходе переговоров с Владимиром Путиным были за�
тронуты вопросы развития двустороннего торгово�экономи�
ческого взаимодействия и сотрудничество в энергетической
сфере. В частности, лидеры двух стран обсудили проект созда�
ния Северо�Европейского газопровода.

В преддверии форума
В Москве открылся Дом приемов Правительства России. В
этом здании на Воздвиженке, неподалеку от Кремля, в течение
всего 2006 года будут проходить официальные мероприятия и
встречи, приуроченные к председательствованию России в
«большой восьмерке», которая приняла эстафету у Великобри�
тании 1 января.

Памятка для туристов
Граждане, выезжающие из Москвы на неблагополуч&
ные по «птичьему гриппу» территории, получают специ&
альные памятки. В памятке, в частности, рекомендуется
воздержаться от посещения частных хозяйств, птицефаб�
рик, зоомагазинов и других мест, где возможен контакт с
домашними или дикими птицами, не рекомендуется приоб�
ретать и употреблять в пищу продукты из мяса негаранти�
рованного качества.

Заявление президента Казахстана
Единое экономическое пространство будет создано вне
зависимости от участия в нем Украины, заявил президент
Казахстана Нурсултан Назарбаев. На вопрос, будет ли вклю�
чать таможенный союз всю «четверку» (Россию, Белоруссию,
Казахстан и Украину), Назарбаев ответил: «Если не «четверку»,
то «тройку» точно. То есть мы пойдем и «тройкой», но очень
хотим, желаем и просим, чтобы Украина была».

По материалам РИА «Новости».

В числе первых родовой сертификат в женской консультации Центрального района получила Татьяна Чистякова.

«Полет» повезет на иномарках
Авиакомпания «Полет» закупила шесть шведских турбо&
винтовых самолетов Saab&2000. Машины, вместимостью
50 пассажиров, предназначены для замены устаревших
Ан�24 и Як�40. Ранее Saab�2000 отработали по пять�шесть лет
в парке одной из шведских авиакомпаний. По словам генди�
ректора ОАО «Воронежавиа» Владимира Малахова, прибы�
вать в Воронеж Saab начнут в апреле, и в том же месяце будут
включены в регулярное расписание «Полета». Использовать
их предполагается на рейсах как внутри России, так и за ее
пределами – для полетов в Азербайджан, Армению, Германию
и Турцию.

Иностранец дробит гранит
В акционерном обществе «Павловскгранит» запущен но&
вый дробильно&сортировочный комплекс. Оборудование
изготовлено шведской фирмой. Осваивают его наши мас�
тера под началом Виталия Карлова, принимавшие участие и
в монтаже. Работают круглосуточно, рассчитывая выдавать
из карьера в год до полутора миллионов тонн щебня различ�
ных фракций.

Генетическая агрессия
В 133 образцах пищевых продуктов, реализуемых в Воро&
нежской области, обнаружены трансгенные ДНК. Такие
данные обнародовал испытательный лабораторный центр
Территориального управления Роспотребнадзора, на днях
подытоживший свою деятельность в минувшем году. Инфор�
мация о наличии генетических модификаций и их составляю�
щих на маркировках в большинстве случаев отсутствовала.
Чаще всего центром браковались колбасные изделия с добав�
лением сои, а также паштеты и соевые полуфабрикаты.

Закатился под колеса
Катание с ледяной горы обернулось для 9&летнего воро&
нежского школьника бедой – вылетев на проезжую часть,
он был сбит проходившим автомобилем. Происшествие
случилось в пятницу вечером в Коминтерновском районе Во�
ронежа. Водитель в данной ситуации повел себя более чем
странно – скрылся с места происшествия, � отмечают в меж�
районном отделении пропаганды областного УГИБДД.  Маль�
чик был доставлен в больницу с переломами. Кстати, за празд�
ничные дни этого года в Воронеже в дорожно�транспортных
происшествиях уже пострадало два ребенка. Оба � дошколь�
ного возраста.

Помолиться Серафиму Са�
ровскому приехали паломни�
ки не только из соседних рай�
онов области – Анны и Гриба�
новки, но и из Борисоглебска
и Воронежа. Помимо церков�
ной службы прихожанам про�
демонстрировали точную ко�
пию ближней пустыни препо�
добного Серафима Саровско�
го, в которой он когда�то жил
и молился за православных
верующих (на снимке). Обе
они (и ближняя, и дальняя)
располагаются в Нижегород�
ской области.

� За последние два года
многое сделано для монасты�
ря, � сообщил «Коммуне» архи�
мандрит Воронежско�Борисо�
глебской епархии отец Андрей.
– Минувшим летом здесь воз�
ведена маленькая церковь и
приведена в порядок дорога,
ведущая к монастырю от феде�
ральной автотрассы. Пере�
страивается соборный храм,
начато строительство коло�
кольни. С Божьей помощью,
думаю, все осилим и уложимся
в намеченные сроки.

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Памяти Серафима Саровского
В минувшее воскресенье по православному календарю прошли празднования, посвященные
престольному празднику преподобного Серафима Саровского. В монастыре, возведенном в
его честь и расположенном близ поселка  Новомакарово Грибановского района, митрополит
Воронежский и Борисоглебский Сергий отслужил Божественную литургию и совершил моле<
бен в память о преподобном Серафиме Саровском, поздравил настоятеля монастыря игумена
Серафима с днем ангела.

На очередной понедельнич�
ной планерке в мэрии глава
города Борис Скрынников
даже распорядился зарезер�
вировать места в гостиницах �
на случай возникновения
чрезвычайных ситуаций, когда
люди могут остаться без воды
и тепла.

В муниципальных образо�
ваниях и на предприятиях жи�
лищно�коммунального комп�
лекса Воронежской области со
вчерашнего вечера организо�
вано круглосуточное дежур�
ство. По словам начальника
Главного управления ЖКХ Во�
ронежской области Леонида
Воробья, все предприятия
ЖКХ получили от управления
ГО и ЧС уведомления о наступ�
лении резкого похолодания. В
связи с этим подготовлен план
эвакуации граждан на случай
возникновения чрезвычайной
ситуации, а также одеяла, за�
пасы воды и пищи.

 «Сейчас трудно прогнози�
ровать, справимся мы или нет.
Теоретически все службы под�
готовлены хорошо, а вот на�
сколько официальная инфор�
мация соответствует действи�
тельности – неизвестно. Таких
температур давно не было», �
отметил Леонид Воробей.

Развивая тему, мэр коснул�
ся вопроса уборки воронежс�
ких улиц. После праздников

В мэрии готовятся
к эвакуации

В Воронеже ожидается
резкое похолодание <
синоптики прогнозиру<
ют, что температура упа<
дет до минус 25<30 гра<
дусов. Городские власти
всерьез озабоченны тем,
что не удастся избежать
серьезных аварий на теп<
лотрассах и в водопро<
водных системах.

расчистка дорог возобнови�
лась, но проблем меньше не
стало. Самая серьезная и опас�
ная из них – гололед. Еще не
во всех районах начались ра�
боты по очистке наледи. Не
выполняют свои обязанности
по благоустройству и некото�
рые предприниматели: на рын�
ках, мини�рынках, около киос�
ков и магазинов намерзли ог�
ромные пласты льда. Песко�
смесь, которой вроде бы заго�
товили вдоволь, уже не помо�
гает справиться в особо опас�
ных местах. Борис Михайлович
напомнил коммунальщикам,
что для устранения льда суще�
ствует более действенный ме�
тод, чем лом, – жидкий реагент.
Правда, оказалось, что о таком
веществе даже ответственные
лица в Воронеже знают лишь
понаслышке.

Одной из важнейших про�
блем была названа также по�
вышенная пожароопасность.
В связи с похолоданием воз�
растает интенсивность ис�
пользования электрических
обогревательных приборов,
увеличивается нагрузка на
электросети, что приводит к
коротким замыканиям элект�
ропроводки. Так что на пред�
приятиях жилищно�комму�
нальной сферы Воронежа так�
же будет организовано круг�
лосуточное дежурство.
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 - Вы правы, в разные годы перед нашей компани-
ей стояли разные по своей значимости проблемы. В
первые годы становления «Воронежрегионгаза» все
усилия наших работников были направлены на то, что-
бы приучить многочисленных потребителей природ-
ного газа добросовестно и в срок оплачивать полу-
ченные объемы топлива. Дисциплины потребления и
оплаты не было никакой. Приходилось, как говорит-
ся, чуть ли не с боем брать долги у недобросовестных
потребителей, привыкших в условиях реформирова-
ния страны бесконтрольно и вольготно использовать
газовые ресурсы. Поэтому самым актуальным лозун-
гом второй половины девяностых годов минувшего
столетия для нас были слова: природный газ – тот же
товар, и за него необходимо платить.

 Основной упор был сделан на совершенствование
механизма договорных отношений и жесткий конт-
роль за исполнением взаимных обязательств. На бу-
маге этот тезис звучит вроде бы казенно и сухо, а в
реальности за ним скрываются месяцы и месяцы не-
простых по эмоциональному накалу страстей и насто-
ящих баталий. Бесконечные схемы взамозачетов, гра-
фики погашения задолженностей, переговоры и дис-
куссии, а то и применение крайних мер воздействия
на должников – перекрытие заглушек.

 Но сейчас все это в прошлом и больше не являет-
ся самой насущной и первостепенной задачей для на-
шей компании.

 Долги прошлых периодов, исчислявшиеся миллиар-
дами рублей, наконец погашены и возвращены «Газп-
рому». Текущие хоть и есть, но они уже не в таких масш-
табах. На начало 2006 года дебиторская задолжен-
ность за поставленный газ, снабженческо-сбытовые
услуги, а также услуги по транспортировке газа ожида-
ется в размере 346,0 млн. рублей. Но самое главное:
вот уже много лет больше никому из потребителей не
нужно объяснять, что газ – товар и что за него, как за
уголь, бензин или мазут, необходимо платить.

 Договора, чуть ли не силой внедрявшиеся когда-
то в повседневные отношения между поставщиком
природного газа и потребителем, сегодня обыденная
процедура, без которой невозможно представить вза-
имные действия партнеров. А их у нас сегодня насчи-
тывается более 2200.

 Да и производственно-коммерческая деятель-
ность кампании в настоящее время стабильна, что
дает реальную основу думать не о выживании, а о
расширении своего присутствия на рынке области. Я
имею в виду прежде всего развитие инфрастуктуры
«Воронежрегионгаза» и наращивание его инвестици-
онной составляющей в создании и реализации конк-
ретных проектов, связанных безусловно с топливно-
энергетическим сектором региональной экономики.

 Именно так я и расцениваю прошедший 2005-й и
его итоги. Если же касаться наших производственных
показателей, то они вселяют уверенность.

 Потребителям Воронежской области было постав-
лено 4 миллиарда 971 миллион куб. метров природ-
ного газа, в том числе от независимых поставщиков
– 90 миллионов куб. метров. Общий объем постав-
ленного газа за отопительный сезон 2004 – 2005 год
на 160 тыс. куб. метров больше, чем в отопительном
периоде 2003 – 2004 года. Согласованы и утвержде-
ны договорные объемы поставки газа и на 2006 год,
которые составят 5 миллиардов куб. метров газа.
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 - Есть две причины, которые подталкивают нас на
развитие инвестиционной деятельности: несанкцио-
нированный отбор газа среди различных категорий
потребителей г. Воронежа и Воронежской области и
устаревшая приборная база узлов учета газа, т.е. не-
соответствие монтажа ранее выполненных узлов уче-
та действующим ГОСТам и нормативной документации
по метрологии и учету природного газа. Ну и нельзя
не сказать о низкой технической грамотности персо-
нала, обслуживающего замерные устройства.

 Чтобы исключить из практики эти негативные для
нас факторы, «Воронежрегионгаз» в 2005 году раз-
работал программу автоматизированной системы
коммерческого учёта газа в Воронежской области.
Предложенная схема успешно прошла процедуру ут-
верждения в «Межрегионгазе». Она предусматрива-
ет вложение определенных капитальных средств на
модернизацию узлов учёта газа как на промышлен-
ных и коммунально-бытовых предприятиях, так и сре-
ди населения.

 Внедрение этой программы предусматривает так-
же установку оборудования для автоматического сбо-

ра информации с замерных узлов ГРС «Трансгазов»
и потребителей о фактически поставленном – полу-
ченном газе. Новейшее оборудование позволит про-
изводить контроль работы приборов учёта газа, уве-
личит во много раз оперативность принятия реше-
ний по возникающим проблемам. К примеру, ликви-
дировать разбаланс газа, а также вести распреде-
ление объёмов газа, управлять потоками газа, вво-
дить ограничения и переводить на резервные вида
топлива.
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 - Да. На средства «Воронежрегионгаза» приобре-
тены четыре измерительных комплекса «Суперфлоу –
IIЕ», шесть электронных корректоров «ЕК-260», шесть
счётчиков газа «TZ\FLUXI» с корректорами SEVC-Corus
для модернизации узлов учета газа на ГРС «Трансга-
зов». Закупленное нами оборудование увеличило точ-
ность измерений расхода газа, позволяет контроли-
ровать работу приборов за длительный промежуток
времени и исключает несанкционированное вмеша-
тельство в их работу. Измерительные комплексы «Су-
перфлоу» уже смонтированы и пущены в коммерчес-
кую эксплуатацию на ГРС Острогожского УМГ ООО
«Мострансгаз». Остальное оборудование находится в
стадии монтажа.

 Кроме того «Воронежрегионгаз» в ноябре 2005
года приобрел 14287 мембранных бытовых газовых
счётчиков, чтобы заменить ими устаревшие приборы
учёта газа среди населения и мелких коммунально-
бытовых потребителей. В настоящее время работа по
замене не соответствующих современным требова-
ниям счётчиков газа идёт полным ходом.

 В связи с тем, что установка большого количества
бытовых счётчиков газа у населения пришлась на ко-
нец 90-х годов, а их межповерочный интервал состав-
ляет 5-8 лет, возникла проблема их поверки. Госстан-
дарт имеет несколько поверочных установок в райо-
нах области. К сожалению, они слишком удалены от
других населённых пунктов. Отсюда возникает ещё
одна проблема – доставка счетчиков к месту повер-
ки. Ведь в большинстве населённых пунктов прожи-
вают пенсионеры. Заставить их нести дополнительные
затраты по доставке счётчиков проблематично.

 Наша компания пошла навстречу населению об-
ласти. «Воронежрегионгаз» заключил договор на из-
готовление 2 передвижных поверочных установок сто-
имостью полтора миллиона рублей каждая. С их по-
мощью и при совместных действиях Воронежского
ЦСМ и ООО «Воронежрегионгаз» снимутся многие воз-
никающие проблемы. Упомянутые установки будут
получены в 1-м квартале 2006 года.

 Если суммировать сказанное об инвестиционной
деятельности «Воронежрегионгаза» в этом направле-
нии в 2005 году, общая сумма затрат на модерниза-
цию замерных узлов и повышения уровня учёта газа
в Воронежской области составила 33, 7 млн. рублей.
Таких инвестиционных вложений в предыдущие годы
компания не производила!

 В 2006 году мы планируем осуществить основные
мероприятия по реализации программы «Автомати-
зированная система коммерческого учёта газа в Во-
ронежской области». Общий объём инвестиций в это
начинание со стороны «Газпрома», «Межрегионгаза»
и «Воронежрегионгаза» составит около 300 млн. руб-
лей.

 С марта 2005 года отдел ресурсо-энергосбереже-
ния «Воронежрегионгаза» осуществляет лицензион-
ные инженерные расчеты потребности в тепловой
энергии и топливе для газопотребляющих предприя-
тий и установок. Возможность централизованного
оформления документов по принципу «одного окна»
позволила произвести более 500 расчетов, срок ис-
полнения которых не превысил 10 суток. К новым ви-
дам деятельности стоит отнести и такой вид услуги, как
энергоаудит. Его внедрение позволит «Воронежре-
гионгазу» непосредственно влиять на организацию
рационального и эффективного использования при-
родного газа в регионе.
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 - Могу определенно сказать: предприятие функци-
онирует и успешно развивается на рынке предостав-
ления услуг по производству тепла.     К настоящему вре-
мени «Воронежтеплоэнерго-Сервис» эксплуатирует
7 ЦТП и 77 котельных, из них 29 – в Воронеже, 10 - в
Калачеевском филиале, 2 крупных котельных - в Рос-
соши, 21 котельная - в Борисоглебском филиале, а
также 10 котельных в созданном в 2005 году Рамон-
ском филиале.

 Потребителям в этом отопительном сезоне будет
поставлено около 600 тысяч Гкал. тепловой энергии,
что в 1,5 раза больше, чем в прошлом отопительном
сезоне.

 В 2005 году введены в эксплуатацию 2 новые ко-
тельные в Воронеже. При этом были ликвидированы
5 аварийных подвальных котельных, создававших уг-
розу жителям Коминтерновского района. В течение
трех месяцев в Рамони построена котельная с при-
менением самого современного оборудования. Это
позволило обеспечить теплом жилые кварталы, ранее
получавшие его от старой, неэффективной котельной
сахарного завода. Впервые были применены и новые
технологии с изоляцией труб в пенополиуретан мето-
дом бесконтактной прокладки.

 Инвестиции в теплоэнергетику в 2004-2005 гг.
составили более 65 миллионов рублей, а с учетом
модернизации и ремонтов оборудования – более 80
млн. рублей.
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Инвестиции в конкретного
человека - требование времени
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 - Рождение этого проекта было вызвано требова-
нием времени. И наши ожидания оказались не на-
прасными. Сегодня среди этой категории потребите-
лей газа систематизирован и упорядочен процесс
поставок топлива, его учет и оплата за использован-
ный газ. А когда есть механизм, понятные правила
игры, дисциплина и порядок, результат всегда оправ-
дывает действия. Для нашей области, активно гази-
фицирующейся, это особенно важно.

 Ежегодно в области количество газифицирован-
ных квартир увеличивается на 20-25 тысяч. В настоя-
щее время абонентские участки «Воронежрегионга-
за» обслуживают более 650 тысяч абонентов, исполь-
зующих природный газ на бытовые нужды. В 2005 году
населению области реализовано около 1,2 млрд. куб.
метров газа.

 Все большее число жителей области учитывают
расход топлива с помощью бытовых счетчиков. В но-
ябре и первой половине декабря 2005 года населе-
нию для установки счетчиков с пропущенным сроком
поверки безвозмездно передано уже более 200 счет-
чиков. Всего за отопительный период 2005-2006 гг.
компания намерена заменить около 14 тысяч счет-
чиков. Необходимо отметить, что расходы по установ-
ке заменяемых приборов учета сопоставимы со сто-
имостью их поверки. В первую очередь удовлетворя-
ются заявки абонентов, испытывающих финансовые
затруднения, т.е. ветеранов и инвалидов.

 Однако тут есть и свои проблемы. По категории
«население» просроченная задолженность за исполь-
зованный газ на 01.01.2006 г. составляет 18 млн.
рублей. Следует отметить, что «Воронежрегионгаз» в
отношении должников из числа жителей области дей-
ствует строго в рамках действующего законодатель-
ства. В 2005 году к неплательщикам предъявлено
более 2,5 тысячи исков о взыскании задолженности,
произведено временное прекращение поставки газа
до момента оплаты долга более одной тысячи домо-
владениям. Тем, кто не может сразу погасить долг,
компания дает возможность сделать это постепенно,
заключив соответствующие соглашения о рассрочке
платежей.

 Но главное, хочу подчеркнуть, не в этом. «Воронеж-
регингаз» уделяет большое внимание улучшению ус-
ловий и культуры обслуживания абонентов. За два
года работы по реализации газа населению практи-
чески все абонентские участки переведены в совре-
менные помещения. Построены новые офисные по-
мещения в Россоши, Борисоглебске, Новой Усмани,
Кантемировке и других населенных пунктах области.
В 2006-2007 годах «Воронежрегионгаз» планирует
построить помещения абонентских участков в Остро-
гожске и Лисках.

 Такие инвестиции, а именно в конкретного чело-
века - жителя нашей области, оправдывают себя. «Во-
ронежрегионгаз» и впредь будет идти по пути нара-
щивания инвестиций в различные сферы своей дея-
тельности. Таково требование времени. Таков сегод-
ня главный лозунг нашей компании.

Николай МАРКОВ.

Итоги работы ООО «Воронежрегионгаз» в 2005 году еще раз убедительно показывают: компа-
ния не только прочно стоит на ногах, но и уверенно развивается. Девять лет на газовом рынке
области стали наглядной иллюстрацией настоящего прорыва в формировании механизма циви-
лизованного взаимодействия потребителей «голубого топлива» и поставщиков газа. «Воронежре-
гионгаз» уверенно входит в десятку лучших региональных газовых компаний Российской Федера-
ции, является одним из заметных источников пополнения бюджета области. В качестве дочерней
компании «Газпрома» активно участвует в решении такой важнейшей социальной проблемы края,
как газификация населенных пунктов области.

 Успехи не приходят сами по себе. За ними стоят конкретные люди, коллектив единомышленни-
ков. И очень важно, чтобы на каждом определенном отрезке времени этот самый коллектив четко
видел главные задачи, которые ему необходимо решать в первую очередь, и механизмы их
реализации. А этого у «Воронежрегионгаза» как раз не отнять. Здесь знают, что нужно делать и как
делать, чтобы успех был непременно обеспечен.

 Именно с этого мы и начали свою беседу с генеральным директором ООО «Воронежрегионгаз»,
депутатом областной Думы Вячеславом ПТИЦЫНЫМ.

Проработать водителем на
одном предприятии 38 лет и
сменить за это время всего
лишь два (!) автобуса – это даже
не высший водительский пило-
таж, а профессионализм высо-
чайшей пробы, марки, класса…
Почти 18 лет подряд (возраст
одного молодого поколения)
лискинцы узнавали его синий
«ЛАЗ-695» не только по необык-
новенной ухоженности, но и по
бессменному номеру 93-45. А
чаще всего – по десятку красных
звёздочек на бортах. И внутри
каждой звёздочки цифра «100».
Сто тысяч километров в каждой
из десяти звёздочек – это и есть
тот самый ткачёвский миллион.
Именно столько городских дорог
(не швейцарских, а лискинских)
прогнал под собою автобус Ни-
колая Ткачёва … без единого (!)
капитального ремонта. Даже
сейчас миллионный барьер на
хлябях российских дорог не ре-
шаются взять «Мерседесы» и
машины ведущих западных ав-
токонцернов. Им дай для этого
дороги шуршащие, супермасла,
бензин марки «экстра». И ещё с
добрый десяток непременных
условий.

У Н.Ткачёва в середине семи-
десятых ничего этого не было.
Его «ЛАЗик», как и другие авто-
бусы АТП, носил на колёсах «на-
варную» резину, «питался» бен-
зином давно забытой марки А-
65 и «маслился» обыкновенным
отечественным автолом. Только
хозяин автобусу попался не
обыкновенный. Судьба свела их
весною 1970-го, а через 17 лет,
в августе 1987-го, районная га-
зета в статье «Перелёт» Ткачёва»
писала: «Как не учитывать прак-
тическое, прикладное значение
свершившегося!? Ткачёвский
93-45 два века автобусных про-
жил. Выходит, Ткачёв сэкономил
для предприятия целый автобус.
А ежели бы каждый в АТП эдак
работал – полпарка сберегли
бы? Хороших водителей в АТП

много, но Ткачёв один. Ткачёвы
не тиражируются». Не тиражиру-
ются… А жаль: для новейшей
России даже ограниченный ти-
раж Ткачёвых-миллионеров не
стал бы лишним, потому что их
миллионы – от мозолей соб-
ственных, от совести, от раде-
ния…

Нынешний директор ОАО
«ПАТП «Лискинское» Юрий Со-
мов говорит о Ткачёве с носталь-
гической грустью и сожалеет о
его «бестиражности»:

- Сегодня не только у нас, но,
смею уверять, даже во всём ав-
томобильном сообществе нет
людей, хотя бы отдалённо похо-
жих на Николая Дмитриевича.
Он не был просто шофёром, он
был Водителем с большой бук-
вы. В том смысле, что не только
машину – людей за собой вёл.
Помнится, получили первые ав-
тобусы с автоматическими ко-
робками передач. Узел слож-
ный, капризный, деликатного
обращения требовал. Мельчай-
шая стружка в масле – ставь
автобус на прикол. Намучились
мы с ними. Пока Ткачёв не дога-
дался в поддон своей коробки
магниты поставить, чтобы струж-
ку металлическую из масла при-
тягивали. И другим подсказал. С
тех пор – никаких проблем. Или
вот: у кого из нынешних водите-
лей вы найдёте в кабине борто-
вой журнал? А Ткачёв такой жур-
нал вёл, потому что машина для
него была не железом, а живым
организмом. Засбоит что-то в
этом организме, он тут же в жур-
нале отметит – «скрип в ступи-
це», «срезан болт глушителя»,
«трещины на ремне вентилято-
ра». Наберётся таких не смер-
тельных, но досадных «недомога-
ний» с десяток, Ткачёв автобус –
на яму, и к механику: «Ремонт
нужен!». И не уедет из гаража до
тех пор, пока последнюю запись
из того журнала не вычеркнет.
Его скрупулёзность и основа-
тельность не всем механикам

нравились. Но благодаря этим
качествам Ткачёв и провёл свой
автобус через миллион километ-
ров без единой «капиталки» за
17 лет бездорожья, в то время,
как другие «сходили с круга», спи-
сывались, уже на пятом году эк-
сплуатации, не добежав и до че-
тырёхсоттысячной отметки. На-
сколько я знаю, никто из коллег
Ткачёва в нашей области не
смог приблизиться к его милли-
ону. Только самому Ткачёву и
удалось повторить себя – он и
первый свой автобус списал, не
дав ему побывать на капремон-
те.

В уютной, но скромной, квар-
тире «миллионера» Николая Тка-
чёва меня поразили три вещи:
богатейшая библиотека с книга-
ми по автоделу, толстая стопка
почётных грамот (украдкой на-
считал их 49) и охапка поздра-
вительных открыток и теле-
грамм. От его пассажиров. На
каждой из них адресат значил-
ся очень просто: автопредприя-
тие, водителю Ткачёву. И эти под-
выгоревшие от времени теле-
тайпные ленточки были, пожа-
луй, душевнее и дороже его дав-
ней медали «За доблестный
труд» - люди ценили не только
доблесть, а человечность свое-
го земляка. Много ли найдётся
в области (да и в России) води-
телей городских маршрутов, ко-
торых так сердечно и часто по-
здравляли. Не начальство, не
коллеги и даже не отдельные
пассажиры. А целые семьи и
коллективы, которых он чаще
всего и не знал. Но знали его
они. Впрочем, такой, наверное,
и должна быть реакция людей на
профессионализм, человеч-
ность, не казённую заботу о них.

Готовя этот материал, я зада-
вал десятку лискинцев среднего
возраста один и тот же вопрос:
о чём напоминает им фамилия
Ткачёв? И каждый из десяти (!)
без особой натуги вспомнил во-
дителя с «чапаевскими» усами и
в форменном кителе автомоби-
листов, который пунктуально
объявлял все остановки, рас-
сказывая в микрофон об их ис-
тории, вежливо просил моло-
дёжь уступить место старшим и
желал всем в конце маршрута
доброго пути. Вроде бы, ничего
особенного – норма поведения,
профессиональный этикет. Но
на фоне нынешнего равнодушия

к пассажирам, а порою и агрес-
сивного хамства сегодняшних
коллег Н.Ткачёва такое отноше-
ние тоже кажется «высшим пи-
лотажем» обходительности и че-
ловеческого участия.  И ещё одну
строчку оживила благодарная
память лискинцев в биографии
их земляка: «Ткачёв каждый сен-
тябрь нового учебного года с
жезлом регулировщика у школы
№2 стоял – заставлял водителей
через дорогу школьников про-
пускать, культуру поведения на
дороге прививал и детишек обе-
регал». Культура поведения… А
ведь начинается она с мелочей.
И чаще всего – с чьёго-то лич-
ного примера.

Старший инспектор Лискинс-
кой ГИБДД майор милиции Сер-
гей Прокофьев вспоминает:

- Ещё пацанами мы с завис-
тью смотрели на этого человека
за рулём. Он не был похож на
других шоферов: тщательно от-
глаженный форменный китель,
рубашка с галстуком и кокарда
на фуражке – колёса с крылья-
ми. В его автобусе не то что си-
денья царапать – фантик бро-
сить на пол стыдно было… Я на-
чинал в ГАИ старшиной, а Нико-
лай Дмитриевич уже тогда был
старейшим общественным авто-
инспектором. У него мы сами
учились дисциплине и ответ-
ственности. Бывало, дежурство
у него по графику с нами, а он
на маршруте. Так ведь подме-
нится непременно и на дежур-
ство придёт минута в минуту - в
своей неизменной форме и с
повязкой дружинника на рука-
ве. Для водителей с любым ста-
жем он был непререкаемый ав-
торитет. На взмах его жезла ос-
танавливались лихачи, даже
если рядом и не было сотрудни-
ка ГАИ. И ещё такая вот деталь:
за многолетнюю службу инспек-
тором-общественником (с 1960
года) ОблГАИ  прислала ему пре-
мию – по тем временам деньги

не так уж и малые. Так он всю
премию в Детский фонд пере-
числил… И ещё помню, в его
автобусе всегда были под рукою
адреса и номера телефонов
больниц, учреждений, местных
целителей, гостиниц – гостям
города не приходилось ничего
искать.

В свои 70 лет Николай Дмит-
риевич по-прежнему бодр и про-
должает жить заботами и родно-
го АТП, и проблемами районной
ГИБДД. И не устаёт повторять:
«Жизнь – это движение».

- Водитель, - говорит он, - про-
фессия особенная, каждый день
на виду у людей. Не успел по-
бриться сегодня и испортил на-
строение пассажирам. Будь моя
воля, я решил бы два очень нуж-
ных стране вопроса: изменил
государственный подход к орга-
низации движения – сколько
людей от гибели уберечь можно.
И обязал бы автошколы отчис-
лять без права повторного при-
ёма всех тех, кто не сумел удер-
жать на губах грубое слово.

Такой вот он неисправимый
идеалист – идеальный водитель
Николай Ткачёв. Слушаю его, а
память возвращает в не такую
уж далёкую реальность… Лиски
70-х. Автобусная остановка
«Больница». Водитель перепол-
ненного автобуса с красными
звёздочками на борту терпели-
во ждёт спешащего к остановке
старика с перевязанною рукою.
Взяв в руки микрофон, спокой-
но объявляет в салон: «Уважае-
мые товарищи, в нашем автобу-
се – больной пассажир, уступи-
те, пожалуйста, ему место». И
через минуту: «Спасибо!». Тро-
нулся автобус… Вернуть бы его
на нынешние улицы наших горо-
дов. Но нет – не тиражируются
всё же Ткачёвы. А жаль.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски
Фото автора.

Ткачёвские
миллионы
ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Миллионером он стал в разгар 70-х. Иных за их непра-
ведные миллионы сажали в то время на нары и давали
солидные сроки. Николая Ткачёва посадили тоже. На …
именной автобус. И дали за его необычно нажитый мил-
лион орден Трудового Красного Знамени. Но не только
это сделало его живою легендою Лисок и области. � Сергей Прокофьев Николаю Ткачёву:

«Нынешним бы водителям вашу культуру…»

ВЕСТИ
Семь «я»

Почетной грамотой
районной администра-
ции в селе Верхний Ма-
мон награждены Татья-
на Викторовна и Генна-
дий Ромонович Илюши-
ны. Отмечены они за хо-
рошее воспитание детей.
Под крышей их дома еще
шесть лет назад обрели
родительскую любовь оси-
ротелые Коля, Маша,
Юля, а чуть позже – еще
Коля, Ира, Сережа и Ваня.
Семь «я» и есть приемная
семья Илюшиных.

Сердечный
ремонт

Наново отремонтиро-
ваны не только палаты
на 65 человек в кардио-
логическом отделении
Россошанской район-
ной больницы. Здесь от-
крыты оснащенные со-
временным оборудовани-
ем кабинеты интенсивной
терапии, функциональ-
ной диагностики. Имеют-
ся аппараты для точного
дозирования лекарствен-
ных средств, что важно
при лечении сердечно-со-
судистых заболеваний.

Потеплело
в мороз

В эти дни привыкают
к бесхлопотным отопи-
тельным котлам-печкам
жители села Дерезовки
Верхнемамонского райо-
на. Сюда проложен газо-
провод, к которому посте-
пенно подключатся до
трехсот подворий. А в Ло-
зовом Втором запущена
газовая котельная, от ко-
торой пошло тепло в уч-
реждения «социалки» -
школу, детсад, клуб, лечеб-
ную амбулаторию.

Памяти
Героя России

Не забывают своего
выпускника Сашу, Алек-
сандра Белодедова, Ге-
роя России, в Первомай-
ской школе Подгоренс-
кого района. На линейке
памяти Белодедова уче-
ники и учителя, односель-
чане говорили о том, ка-
ким он парнем был… В
неравной схватке с банди-
тами, спасая товарища,
себя не пожалел.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

К встрече ребята готовились
основательно: во время каникул
в подарок ветеранам они сдела-
ли рисунки, посвященные теме
предстоящей беседы. Юные ху-
дожники с гордостью показыва-
ли свои работы и говорили о том,
какой им представляется война,
а ветераны вспоминали, какой
войну увидели они в далёком
1941-м.

Затем прошла тематическая
беседа «Их именами названы
улицы Коминтерновского райо-
на». Воспитатели центра открыли
ребятам тайну, казалось бы, из-
вестных имён: им рассказали о
подвиге Героя Советского Союза

ПОМНИ, ВЕРУЙ, ГОРДИСЬ!

Экскурсия
в войну

В преддверии 63-й годовщины со дня освобождения Во-
ронежа в центре социального обслуживания населения «Ра-
дуга» (Коминтерновский район) состоялась встреча поколе-
ний – фронтовиков во главе с председателем Совета вете-
рановНиколаем Журавлёвым и детей, оставшихся без опе-
ки родителей.

генерала Александра Лизюкова,
о том, как своим телом закрыл
амбразуру парторг 7-й роты Ми-
хаил Абызов, о мужественном
комдиве Льве Остроухове и бес-
страшной санитарке Антонине
Беспаловой, спасавшей бойцов
на передовых позициях и погиб-
шей от прямого попадания мины
на Задонском шоссе.

Несомненно, после этого дата
25 января наполнится для ребят
особым смыслом – смыслом люб-
ви к родной земле, которую наши
деды отстояли ценой жизни.

Вера ЛИНИЧЕНКО.
Фото автора.

Уточнения
ОФИЦИАЛЬНО

В постановлении администрации Воронежской области от
01.12.2005 №1139 «Об областном регистре нормативных право-
вых актов органов местного самоуправления муниципальных обра-
зований Воронежской области», опубликованном в газете «Комму-
на» 20 декабря 2005 года, по техническим причинам допущены не-
точности.

В разделе VII «Подготовка заключения» в подпункте 5 пункта 7.2
слова: «Приморский край» заменить на: «Воронежской области».

В разделе IX «Внесение сведений в регистр муниципальных пра-
вовых актов» в пункте 9.1 «п.8» заменить на «2.1».

В приложении «Перечень муниципальных образований» пункт
533 «Эртильское сельское поселение» заменить на «Первоэртильс-
кое сельское поселение».

В законе Воронежской области от 28.12. 2005 №93-ОЗ «О внесе-
нии изменений в закон Воронежской области «О предоставлении
гражданам в собственность бесплатно сельскохозяйственных угодий,
находящихся в постоянном (бессрочном) пользовании сельскохозяй-
ственных организаций», опубликованном в газете «Коммуна» 30 де-
кабря 2005 года, после слов «…в закон Воронежской области» про-
пущены слова «от 3 мая 2005 года №24-ОЗ» . Далее по тексту.
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совместный проект общероссийской 
общественно�политической газеты «Трибуна»
и лучших региональных изданий России

В ВОРОНЕЖЕ

Проблема в том, что у украинского руководства
никакого выхода не было, потому что в среднес�
рочной перспективе экономика страны не сможет
выжить даже при той цене на газ, которая сейчас
устанавливается. При том, что она, очевидно, бу�
дет повышаться – такая возможность заложена в
контракте. И не подписать данное соглашение Ук�
раина тоже не могла. А вся эта демагогия украин�
ских парламентариев, которые заявили, что прави�
тельство преступно, поскольку согласилось на
российский ультиматум, ничего не стоит. Обычная
возня политических партий, ведущих предвыбор�
ную борьбу в парламенте. Впрочем, в одном они
абсолютно правы: это действительно ультиматум.
Но никакому правительству Украины, кроме дру�
жественного и братского, мы уступок делать не на�
мерены и не должны. Мы не предлагаем Украине
никаких человеконенавистнических условий. Мы
предлагаем ей те же цены, по которым живет не
только Западная Европа, но и Восточная. А по�
следняя, между прочим, отстает от Украины и в
индустриальном плане, и с точки зрения экономи�
ческого развития. Но ни у кого в Восточной Евро�
пе не возникает даже мысли о том, что Россия
должна субсидировать их особыми ценами на газ
по этой причине.

К чему же все эти истерики вокруг подписания
договора? Да просто Украина хочет заработать на
этой безвыходной для нее ситуации хоть какие�то
внешние и внутриполитические дивиденды.И у нее
немного получилось, особенно на Западе. Вот и
американский госдепартамент выступил по этому
поводу с заявлением, мягко говоря, беспочвенным.
Ну какое дело СоединеннымШтатам до нашей це�
новой политики?Мыже не диктуемСША, на каких
условиях они должныпродавать газ и нефть.
С данной точки зрения, единственный плюс, ко�

торый получило украинское правительство, – это
демагогия. Можно сколько угодно рассказывать
про 95 долларов за тысячу кубов. Но, если серьезно,
то не надо иметь никакой секретной информации,
чтобы понять, что из этой стоимости можно смело
вычесть ту же плату за транзит– то есть около полу�
тора миллиардов долларов, которые Украина полу�
чает от РФ. Так что все это неправильная арифме�
тика. Впрочем, в отличие от наших оппозиционе�
ров, которые ни считать, ни думать не умеют, их ук�
раинские коллеги всю эту математику быстро рас�
кусили и воспользовались ситуацией, чтобы устро�
ить себе политический пиар, связанный с отстав�
кой правительства. Конечно, в нынешней ситуа�
ции заключенное соглашение оказалось под угро�
зой, однако никакого другого соглашения, кроме
этого, Украина от нас не получит, разве что еще бо�
лее жесткое. Поэтому вся эта мелкая предвыборная
политика наносит серьезный ущерб, в первую оче�
редь самой Украине. ■

Суть соглашения по газу, которое было подписано с
Украиной, – это абсолютно полное принятие Киевом
российских позиций. Впрочем, Москва продемонстри#
ровала здесь корректный и согласованный отказ от
открытой публичной позиции. То есть мы дали украин#
скому руководству возможность навешать лапшу на
уши населению, что для него было чрезвычайно важ#
но во время выборов.

Обычная возня

Íèêàêîìó ïðàâèòåëüñòâó Óêðàèíû, êðîìå

äðóæåñòâåííîãî è áðàòñêîãî, ìû óñòóïîê

äåëàòü íå íàìåðåíû è íå äîëæíû
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Ìèõàèë Ëåîíòüåâ îáîçðåâàòåëü

к барьеру!

В январе 2005�го, еще не отойдя
от первого «подарка» родного госу�
дарства в виде десятидневных
праздников, россияне сразу полу�
чили 122�й новогодний сюрприз –
Федеральный закон о замене нату�
ральных льгот на денежные ком�
пенсации. Как по нему жить, плохо
понимали тогда и сами авторы мо�
нетизации, запутавшиеся в соб�
ственной писанине, «потерявшие»
при переучете льготников несколь�
ко сот тысяч человек и допустив�
шие многомиллионные ошибки
при расчете сумм компенсацион�
ных выплат. 
Самыми первыми дала о себе

знать отмена льгот на проезд в об�
щественном транспорте. Возму�
щенные люди начали перекрывать
дороги и улицы городов. Массовые
демонстрации протеста, прокатив�
шиеся по стране и грозившие пере�
расти в нечто более серьезное, при�
вели правительство и депутатов
(чуть ли не единодушно проголосо�
вавших за 122�й закон) в чувство,
заставив существенно откорректи�
ровать «сырой» законодательный
продукт, выделить дополнительные
средства для обеспечения прав
граждан, начать мощную разъясни�
тельную кампанию через собесы и
в средствах массовой информации.
Тем не менее и сегодня люди даже с
высшим образованием с трудом
ориентируются в хитросплетениях
пресловутой монетизации.
Например, Герой России, лет�

чик�испытатель Александр Гарнаев
признался «Трибуне», что, невзирая
на диплом кандидата экономичес�
ких наук, ему потребовались недю�
жинные усилия, чтоб вникнуть в
суть скандального документа.
– Когда я разобрался, то понял,

что затеянная реформа – не что
иное, как обман, – подытожил он.
– Хотя обещанная в нынешнем го�
ду Героям Советского Союза, Рос�
сии или их родным ежемесячная
компенсация в 25 тысяч рублей ка�
жется внушительной суммой, мои
выкладки показывают, что она не
покрывает реальной стоимости па�
кета натуральных льгот.
Впрочем, о себе и товарищах по

немногочисленной категории
льготников, насчитывающей менее
трех тысяч человек, Александр
Юрьевич долго не распространялся.
У него, как у депутата Московской
областной Думы, в отдельной тол�
стой папке собраны куда более пе�
чальные истории – обращения ря�
довых граждан, жертв монетизации. 

Лечиться идите 
к Зурабову!
Читать письма, наугад выбран�

ные Гарнаевым, страшно. За каж�
дым из них – крик души немощ�
ных, преимущественно пожилых
людей, оставшихся один на один со
своими бедами и недугами, отчаяв�
шихся получить поддержку у госу�

дарства, горбатясь на которое, они
и растратили здоровье.  
«В июле 2005 года я чувствовала

себя относительно неплохо и, хотя
имела инвалидность третьей груп�
пы, лекарствами не пользовалась, –
писала в конце октября в Москов�
ский областной парламент онколо�
гическая больная О. А. Яковлева. –
Обратилась в органы соцзащиты с
отказом от лекарств, где мне объяс�
нили, что в случае изменения моего
состояния до 1 января 2006 года
можно аннулировать заявление и
вернуть себе льготы. 
Через две недели  после этого у

меня обнаружили метастазы в пече�
ни. Самочувствие резко ухудши�
лось, и я получила инвалидность
первой группы. В августе – сентяб�
ре прошла курс химиотерапии в Ба�
лашихе и, придя в себя после лече�
ния, поспешила в собес, чтобы все
же воспользоваться своими права�
ми. Но его сотрудники отказались
принять у меня заявление, пореко�
мендовав обратиться к г�ну Зурабо�
ву». 
«С середины июля 2005 года пло�

хо стали поступать лекарства, – со�
общил в Мособлдуму в ноябре ин�
валид по зрению И. Н. Ситников. –
Последний раз я получил их как
льготник 28 августа. Отвратительно
работает система здравоохранения.
Чтобы выписать рецепт на бесплат�
ные медикаменты, надо занимать
очередь в шесть утра, хотя в основ�
ном это нужно людям плохо видя�
щим и с трудом передвигающимся.
В течение 10 месяцев я обиваю по�
роги Управления соцзащиты, но до
сих пор получил не все деньги на
компенсацию льгот за первый
квартал, положенные мне как вете�
рану труда». 

Санаторно�курортное
мучение
Ни один из льготников, с кем

«Трибуна» обсуждала итоги первого
года монетизации, не сказал, что с
введением нового закона ничего не
потерял. Исключение составили
только жители столицы, где власти
приняли беспрецедентные меры
для сохранения прежнего уровня
материальной обеспеченности мос�
квичей, нуждающихся в соцпод�
держке. Во всех прочих субъектах
Федерации положение было на�
много хуже.
– Хотя в начале 2005�го нам при�

шлось обращаться в Мосгордуму с
тем, чтобы восстановить утерянные
из�за принятия 122�го закона льго�
ты, мы все�таки добились своего, –
заявил президент ассоциации «Да�
ун синдром» Сергей Колосков. – А
в регионах ситуация отнюдь не
улучшилась. В частности, там по�
прежнему отменена льгота на про�
езд в общественном транспорте для
родителей детей�инвалидов. Час�
тично ее вернули в августе для по�
ездок на лечение. Но все равно сум�

ма компенсаций не покрывает рас�
ходов – дорого стало возить ребен�
ка даже в спецшколу. Болезненно
сказалось и появление оплаты за
детские сады… Плюсов в 122�м за�
коне я не вижу, и в целом по стране
он обернулся значительным ухуд�
шением ситуации.
Единственным позитивным мо�

ментом во всем произошедшем за
минувший год стало возросшее ко�
личество путевок в санатории, ко�
торые выделяются для пенсионеров
и инвалидов. Добыть их в предыду�
щие пятнадцать лет было крайне
сложно. 
– Закон о монетизиции выпра�

вил положение и позволил нам в
этом году впервые за много лет бес�
платно отправить на санаторно�ку�
рортное лечение более 4 тысяч че�
ловек, – отчитался перед «Трибу�
ной» начальник Управления соц�
развития и реабилитации Всерос�
сийского общества глухих Виктор
Антипов.  
– Правда, путевки дают в межсе�

зонье, – не преминул отметиться
«ложкой дегтя» Вениамин Кузне�
цов, президент Московской ассо�
циации незрячих –  «Воля». – Из�
менить дату поездки нельзя. А если
люди хотят ехать  за свой счет или
на средства  организации, то расхо�
ды на проезд им уже не компенси�
руют. Да и путевки дают дешевые –
лечения по ним почти никакого не
получишь, за процедуры приходит�
ся доплачивать. 

Лучше крохи в руках, 
чем льготы в небесах
Больше всего в наступившем го�

ду самые социально незащищен�
ные категории граждан пугает пер�
спектива лишиться пенсии, кото�
рая теперь начисляется по степени
потери трудоспособности, а не по
группе инвалидности, как раньше. 
– Сразу же после принятия 122�

го закона очень многие работаю�
щие инвалиды по слуху были вы�
званы в медико�социально экс�
пертные комиссии, где им под�
твердили их третью группу, но ус�
тановили нулевую степень потери
трудоспособности, фактически
лишив тем самым пенсий, – обри�
совал последствия реформы Вик�
тор Антипов. – Это катастрофа.
Потому что среди них много моло�
дежи, людей самого активного,
трудоспособного возраста. Но они
ведь заняты на должностях, не свя�
занных с высокой степенью кон�
центрации, поэтому их пенсия и
зарплата, как правило, невысоки.
На работе человек получает 3–4
тысячи рублей, да с такой же пен�
сией еще как�то можно протянуть.
А если ее не будет? Конечно, он
начинает размышлять: может, луч�
ше ему вообще уволиться? Людей,
о реабилитации которых в обще�
стве столько говорится, по сути,
вынуждают сидеть дома… ■

Драмонетизация
И год спустя монетизация льгот остается самым непонятным 
и непопулярным в народе решением властей за всю
новейшую историю России

Ведущие лаборатории
России проверили и дока�
зали эффективность дол�
гожданного средства,
производимого, к слову
сказать, на основе при�
родных компонентов. Не�
которые подробности это�
го события нашему корре�
спонденту сообщил пре#
зидент компании «Мик#
роклеточная техноло#
гия» Павел ИЩЕНКО.

– Сразу, Павел Степано�
вич, возникает практичный
вопрос: готовы ли создате�
ли приступить к производ�
ству препарата?
– Да, производство это�

го принципиально нового
и столь необходимого се�
годня не только в России,
но и во многих странах
мира препарата начнется
уже в январе наступивше�
го года. Хотелось бы осо�
бо отметить, что формула

препарата и технология
его производства принад�
лежит российской компа�
нии «Микроклеточная
технология», которой уда�
лось объединить усилия
специалистов для спасе�
ния от возможной эпи�
зоотии птичьего гриппа.

– Это новая вакцина,
так надо понимать?
– Нет, наш препарат

вакциной не является.
Мы представляем, под�
черкиваю, абсолютно но�
вое и эффективное дезин�
фицирующее средство,
созданное на основе при�
родных компонентов и
способное уничтожать ви�
рус в любой среде, окру�
жающей человека: в воз�
духе, воде, на любых по�
верхностях.
Ну а как поведет себя

препарат, попав в очаг
птичьего гриппа? В случае

применения препарата в
таком очаге или в потен�
циально опасных для за�
ражения местах, говоря
доступным языком, вирус
погибнет, не успев найти
свою новую жертву.

– Но сейчас ведь тоже
применяют химические де�

зинфицирующие вещества.
В чем отличие или преиму�
щество вашего препарата?
– Названные вещества,

применяемые сегодня,
вместе с опасным вирусом
заодно уничтожают и все
живое вокруг. Другой при�
меняемый сегодня способ

– уничтожение птицы,
которая могла контакти�
ровать с источником забо�
левания. Это означает на
самом деле – всех перна�
тых в каком�то населен�
ном пункте, оказавшемся
в очаге заражения. Согла�
ситесь, оба метода напо�

минают лечение головной
боли с помощью гильоти�
ны. 
Мы же предлагаем куда

более гуманный, а глав�
ное, эффективный способ
борьбы с распространени�
ем опасных для человека
вирусов, среди которых, к

слову сказать, не только
«птичий грипп». Со всей
ответственностью заяв�
ляю, что мы готовы обес�
печить нашим препаратом
всех, кто осознает опас�
ность, исходящую от со�
временных вирусов, в лю�
бой части планеты. ■

Всемирная организация 
здравоохранения назвала десять пунк$
тов, которые необходимо знать
населению планеты о возможной панде$
мии птичьего гриппа. 
Вот некоторые из них
Вирус птичьего гриппа крайне редко поражает
иных живых существ, в том числе и человека.
Однако он в состоянии мутировать – превра#
титься в новый вирус человеческого гриппа.
Пандемии гриппа ранее вызывались именно
вирусами, которые претерпевали подобные
метаморфозы.
Пандемии гриппа показали себя как редкие, но
постоянно повторяющиеся события. Их вызы#
вают новые вирусы, к которым человек еще не
успел приспособиться, выработать иммунитет.
Ни одна страна в мире не может чувствовать
себя в безопасности от пандемии. Даже закры#
тие границ не способно остановить распро#
странение болезни. 
Лишь немногие страны обладают необходимой
инфраструктурой (например, достаточным ко#
личеством больничных коек) и запасами меди#
каментов. Большинство стран мира столкнутся
с серьезным дефицитом медикаментов и вак#
цин.
Пандемия гриппа, если она начнется, может
привести к высокой смертности населения.
Точный прогноз ожидаемого события дать не#
возможно до тех пор, пока не появится вирус#
убийца и не будет окончательно понятно, каким
образом он оказывает влияние на организм
заболевшего человека.
Всемирная организация здравоохранения со#
общит, когда произойдет мутация вируса, кото#
рый сможет передаваться не от птицы к чело#
веку, а от человека к человеку.

э т о  д о л ж е н  з н а т ь  к а ж д ы йСмертельная инфекция нанесла удар 
по Турции. Главный санитарный врач РФ
Геннадий Онищенко посоветовал отказаться 
от поездок в эту страну. Тем временем наши
ученые объявили о создании уникального
препарата, способного встать на пути
«птичьей эпидемии»

Клетка для птичьего гриппа

Мария АХРОМОВА. Фото Андрея ФИЛАТОВА 

Вячеслав НИКОНОВ, президент фонда
«Политика», член Общественной палаты
РФ:

— Переход к монетизации льгот был абсо#
лютно неизбежен. Он прошел болезненно,
как любая социальная реформа. Но боль#
шинство людей с ней уже свыкается. Во вся#
ком случае, им ясно, что ситуация, когда суб#
сидируется фактически все в государстве,
невозможна: бесплатных преференций не
бывает, потому что на них приходится раско#
шеливаться другим налогоплательщикам. В
дальнейшем если в стране и возникнет соци#
альная напряженность, то не в связи с моне#
тизацией или реформой ЖКХ, а из#за реали#
зации национальных проектов, поскольку в
их рамки не впишутся некоторые категории
врачей и учителей — им в отличие от коллег
не повысят зарплату, и они могут выйти на
улицы. 
Леонид РОШАЛЬ, зав. отделением не�
отложной хирургии и травмы детского
возраста НИИ центра здоровья детей

РАН, член Общественной палаты РФ:
— Не люблю длинных фраз, поэтому скажу

коротко: мое отношение к 122#му закону
скорее отрицательное, чем положительное.
Михаил ШМАКОВ, председатель Феде�
рации независимых профсоюзов России,
член Общественной палаты РФ:

– Мы еще в начале 2005 года говорили,
что действие 122#го закона гораздо шире,
чем просто замена льгот денежными ком#
пенсациями. Ведь он внес изменения в 154
действующих законодательных акта страны.
Правительство России, приняв закон, успо#
коилось и посчитало, что субъекты Федера#
ции все решат своими силами. Многие же
регионы оказались попросту не готовы к это#
му: ни с финансовой, ни с организационной
точки зрения. Последствия 122#го закона мы
будем ощущать на себе еще долго. А на под#
ходе не менее скандальный 131#й закон о
местном самоуправлении. И хотя вводиться
он будет постепенно, до 2009 года, но грозит
населению серьезными проблемами.

т о ч к а  з р е н и я

Надежда ГРИНЕВА
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Срок обучения - 3 месяца.
Начало занятий с 1 февраля, с 1 апреля и с 1 июля.
Формирование групп круглогодичное.

юридический - «юриспруденция», квалификация: бакалавр - 521400; специалист - 021100;
экономический - «финансы и кредит», квалификация: специалист - 060400;
автомобильный - «сервис автотранспорта», квалификация: специалист - 230100.

НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

ПЛАТИМ ЗА РЕАЛЬНО
ПОЛУЧЕННОЕ ТЕПЛО

ЗАО «Асвега-В». Тел. 940-910.

ТЕПЛОСЧЕТЧИКИ
СЧЕТЧИКИ ЖИДКОСТИ

комплектация,
проектирование,

поверка средств измерения,
монтаж, наладка, гарантийное

и сервисное обслуживание

ЦЕНЫ
от производителя

Сертифицировано.

Наименование  суда Наименование должности Количество вакансий
Нововоронежский  городской суд судья 1
Семилукский районный суд судья 1

а также в связи с истечением срока полномочий действующих судей:
Наименование  суда Наименование должности Количество вакансий
Воронежский областной суд судья 1
Центральный районный суд  г. Воронежа судья 2

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Выдача необходимых для участия в конкурсе бланков, при-
ем заявлений и документов, указанных в п. 6 ст. 5  Закона РФ «О
статусе судей в Российской Федерации»,  производятся  ежедневно
в рабочие дни с 14  до  18  часов  в здании Воронежского областного
суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 16 ).

Завершится прием документов  17  февраля  2006 года в 16 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений  состоится 22  марта  2006

года  с 14  часов в здании Воронежского областного суда ( г. Воронеж,
ул. Орджоникидзе, 41,  ком. 28).

Телефоны для справок : (4732)  22-65-29,  71-99-80.

Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий судей и проведении конкурса на их замещение:

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
состоится  17  февраля 2006 года в 9 часов
по адресу: г. Воронеж,  ул. Космонавтов, д.6.

Регистрация участников собрания 17 февраля 2006 г. с 8.00 до
9.00.

Повестка дня:
1.Отчет о финансово-хозяйственной деятельности предприятия.
2.Утверждение годового отчета за 2005 г.
3.Отчет ревизионной комиссии.
4.Избрание Совета директоров.
5.Избрание ревизионной комиссии.
6.О принятии мер по погашению задолжности по банкротству перед

третьими лицами.
7.Разное.

Администрация  ОАО «Автоколонна № 1747

УВАЖАЕМЫЕ ВОРОНЕЖЦЫ И ГОСТИ ГОРОДА!
В соответствии с Федеральным законом

«О противодействии легализации (отмыванию)
доходов, полученных преступным путем,

и финансированию терроризма»
прием почтовых переводов от физических лиц
осуществляется с предъявлением документа,

удостоверяющего личность отправителя,
а от юридических лиц – с предъявлением

доверенности и документа (паспорта).

ВОРОНЕЖСКИЙ ПОЧТАМТ.

Собственники
52 земельных долей

в праве общей долевой собственности на земельный участок
площадью 247,5 га пашни, находящихся в границах землепользования

ОАО «Каширская земля» Каширского района,
извещают о намерении

собственников выделить
земельный участок

площадью 247,5 га пашни в счет 52 долей в праве общей собственности
на земельный участок из земель с/х назначения для передачи в аренду.

Указанный земельный участок расположен:
поле №9 бригада №2 (бывшая бригада №3).

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка
не превышает рыночную стоимость остающегося после выдела

земельного участка в расчете на единицу его площади.
Компенсация остальным участникам долевой собственности

не предусматривается. Возражения принимаются в месячный срок
с момента публикации по адресу: 396350, Воронежская обл.,

Каширский р-н, с.Каширское, ул.Маслова, д. 28,
Дубровина Ольга Николаевна, тел. 242-2-19-83.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности на земельные участки из земель с/х назначения,

расположенные по адресу: Воронежская область, Богучарский р-н,
землепользование бывшего СХА (колхоза) «Придонье»,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
в натуре 5,6 га пашни, расположенной на 1-м производственном участке (131 га)

4-го поля кормового севооборота в южной части 3-го рабочего участка (38 га),
согласно материалам ЦЧО Гипрозема  от 1986 года, для организации
крестьянско-фермерского хозяйства овощеводческого направления.

Компенсация остальным участникам долевой собственности выплачиваться не будет.
Возражения принимаются в месячный срок с даты публикации настоящего уведомления

ежедневно собственником земельной доли Урывской Н.В.: с.Подколодновка,
ул. Рубцова, 1, Богучарского р-на.

Михаила ВязовогоМихаила ВязовогоМихаила ВязовогоМихаила ВязовогоМихаила Вязового
и Олега Полехинаи Олега Полехинаи Олега Полехинаи Олега Полехинаи Олега Полехина

поздравляем с днем рождения.
Желаем здоровья, творческих успехов,

благополучия, счастья.

                                            Коллеги.                                            Коллеги.                                            Коллеги.                                            Коллеги.                                            Коллеги.

которое состоится 19 февраля 2006г. в ДК совхоза Острогожский
в 10 часов.

Повестка дня:
1. Условия передачи земельных участков, находящихся в долевой

собственности, в аренду.
2. Определение местоположения части находящегося в долевой

собственности земельного участка, в границах которой выделяются
земельные участки в счет земельных долей, для передачи таких
земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой
собственности земельного участка, в границах которой находятся
невостребованные земельные доли.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой
собственности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет земельных
долей.

Общее собрание участников долевой собственности проводится
по инициативе администрации ЗАО «Острогожсксадпитомник».

За информацией обращаться по телефонам: 5-11-59, 5-11-31.

ЗАО «Острогожсксадпитомник» Острогожского района
извещает о проведении общего собрания

участников долевой собственности,

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ЗАО «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»
ПАНИНСКОГО Р-НА УВЕДОМЛЯЮТ ВСЕХ УЧАСТНИКОВ

ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ О ТОМ, ЧТО
28 января 2006г. в 14.00 по адресу:

Панинский р-н, с.Б.Мартын, здание школы,
СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ

СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ.
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Определение места положения части земельного участка, в границах
которого в первоочередном порядке выделяются земельные участки.

2. Определение порядка расположения, владения и пользования земель-
ным участком.

3. Иные вопросы.

ОНО ОПХ ВНИИСС
Россельхозакадемии

Телефоны: (07340) 2-11-70 – факс,
2-11-50, 2-10-40.

СЕМЕНА
реализует

Элиты и 1-й репродукции:
ячмень «Тюрингия»,
горох «Рамбел» и «Эйфель»,
овес «Скакун»,
яровая пшеница «Прохоровка».

Цены – договорные,
возможен бартер.

Товар
сертифи-
цирован.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

К З Т Е Н Т
Г А Д А Н И Е А

Ш С З Е Р О
П О Л А Т И Д

К О К О Н С Б Ы Т
О У Н Т Ы О О
Л Л Р Б Л О К
О Л И Ф А Р О С А
К С К Р А Т Е Р
О К Т Е Т Т О Л Ь
Л
Ь
Ч
И
К

Ответы на сканворд (14 января)

Без главного – худо
Два посленовогодних тура
первенства России в первой
лиге (регион «Центр») воро-
нежские хоккеисты прово-
дили в Череповце и Санкт-Пе-
тербурге. Надо признать, что

выезжали они туда без своего главного
тренера Сергея Мамонтова, который
сломал ногу и проходит курс лечения.
Это обстоятельство сказалось на игро-
ках, в первую очередь в психологичес-
ком смысле. «Северстали-2» они проиг-
рали – 3:5 и 0:4. А в первом поединке со
СКА-2 и вовсе произошло рекордное
поражение в этом сезоне – 1:15. На сле-
дующий день хозяева льда, заранее уве-
ренные в своем успехе, не очень-то усер-
дствовали в атаке, но опять же выигра-
ли – 3:1.

Следующий тур наши земляки про-
ведут 21 и 22 января в Тамбове. Затем
дома 27- и 28-го числа встретятся с ко-
мандой «Дмитров-2», а 30 и 31 января с
ЦСКА-2.

Сергей ЮРИН.

Лидируют «Стрелы»
В зимнем первенстве обла-
сти по футболу на приз га-
зеты «Коммуна» участвуют
14 команд. Сыграно уже

шесть туров и, к удивлению большин-
ства специалистов, в лидеры вышла

«Стрела» - 15 очков. Второй следует так-
же «Стрела», но укомплектованная ве-
теранами, – 12 очков.  Третьей стала
команда Воронежского государствен-
ного архитектурно-строительного уни-
верситета – 9 очков. Следующие два
тура пройдут 21 и 22 января. Первая
«Стрела» сначала встретится с «Факе-
лом-89», а на следующий день - с вете-
ранской «Стрелой», которая, в свою оче-
редь, накануне сыграет с нововоронеж-
ским «Атомом». ВГАСУ проведет пер-
вый поединок с новоусманским «Дорож-
ником», второй - с командой «Анна» из,
как вы догадываетесь, поселка с таким
же названием.

Кстати, в нынешнем турнире не при-
нимают участия футболисты воронеж-
ского «Динамо», прошлогоднего сереб-
ряного призера этих соревнований и по-
запрошлогоднего победителя.

Юрий МИХАЙЛОВ.

Пятые
на Кубке мира

Чем ближе Олимпиада в Турине, тем
больше тактических хитростей при-
думывают спортсмены на официаль-
ных стартах. Козырей своих никто не
раскрывает, а признанные лидеры не
очень-то стремятся в победители. Это
касается всех видов спорта, в том числе
и бобслеистов, которые  в эти дни сорев-
нуются в Германии на очередном этапе

Кубка мира. Российская четверка в со-
ставе Зубкова, Голубева, Селиверстова
и нашего земляка Степушкина, прошло-
годний обладатель Кубка мира, заняла
лишь пятое место. Хозяева трассы, ко-
торые рассматривались фаворитами со-
ревнований, показали только третий ре-
зультат. Зато канадцы и американцы,
занявшие два первых места, особо не
лукавили. Они предпочли победы для пу-
щей уверенности на главных стартах че-
тырехлетия.

Иван КУДИНОВ.

Воронежский след
на Пиренеях

Бывший лидер атак воро-
нежской «Энергии» Алек-
сей Растворцев в составе
сборной России принимает
участие в международном

турнире в испанском городе Пампло-
на (транспортный узел Западных Пи-
ренеев). Два первых тура соотечествен-
ники провели с бразильской командой и
украинской. В обоих одержали убеди-
тельные победы, соответственно – 32:22
и 30:24. По сумме этих встреч на счету
Растворцева восемь голов. Наша сбор-
ная вместе с испанской возглавляют тур-
нирную таблицу и в последнем очном
поединке между собой разыграют зва-
ние победителя.

Яна СМЕТАНКИНА.

В ночь с 18 на 19 января Русская
Православная церковь и православ-
ные верующие отмечают один из
главных христианских праздников –
Крещение Господне. По традиции в
этот день многие верующие купают-
ся в проруби, реках и водоемах. В
связи с этим Управление по чрезвы-
чайным ситуациям администрации
городского округа г.Воронеж предуп-
реждает об опасности выхода на лед
и купания в необорудованных мес-
тах. Принимаются во внимание теп-
лый характер зимы и ненадежный
ледяной покров водоемов.

Для тех воронежцев, кто наме-
рен принять участие в празднике,
следуя всем его канонам, отведены
строго определенные места:

Железнодорожный район – Ка-
занский Собор, Боровое, Репное;

Центральный и Ленинский райо-
ны – Адмиралтейская площадь, са-
наторий им. Горького;

Левобережный район – Успенс-
кая церковь;

Коминтерновский район – Под-
горное;

Советский район – Малышево.

Управление по чрезвычайным
ситуациям администрации

городского округа г. Воронеж.

Ныряйте
на здоровье!

ВНИМАНИЮ ВОРОНЕЖЦЕВ

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о.

г. Воронеж. Офис-склад:  ул. Дорожная, 24к.
Тел.: (4732) 72-73-54, 39-17-30, 72-73-55,
тел./факс 76-34-74.
Магазины:
ул. Дорожная, 15/1, тел. 40-45-72;
ул. Дорожная, 38г, тел.: 63-28-67, 40-90-03.
www.kamaz-zapchasti.narod.ru
E-mail:kama@icmail.ru

К ВАШИМ УСЛУГАМ
БОЛЕЕ 2500
НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ
КАМАЗ ГАРАНТИЯ. КАЧЕСТВО. ПОРЯДОЧНОСТЬ.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости»

Бактерии ожили
через 32 тысячи лет

Сенсационное открытие
сделали американские
ученые. Они обнаружили
на Аляске неизвестный ра-
нее вид бактерий, которые,
пробыв в замерзшем состо-
янии 32 тысяч лет, ожили,
когда содержавшие их об-
разцы льда растаяли. По словам автора открытия
сотрудника Центра космических полетов имени
Джорджа Маршалла (штат Алабама) Ричарда Гу-
вера, находка имеет очень большое значение для
космических исследований. Оно показывает, что
жизнь может существовать в исключительно не-
благоприятных условиях и таким образом присут-
ствовать в обнаруженном марсианском море льда
или в ледяной оболочке, покрывающей спутник
Юпитера Европу. Новые бактерии получили на-
звание «Карнобактериум плейстоцениум». По мне-
нию ученого, открытие может оказаться важным и
с медицинской точки зрения, поскольку ферменты
и белки этих организмов могут содержать ключ к
проблеме продолжительного хранения клеток и
сложных форм жизни при сверхнизких темпера-
турах.

Врач знакомит
инфицированных

Каста и красота являются классическими кри-
териями для тех, кто ищет судьбу на брачном
рынке Индии. Но все чаще к ним добавляется
ВИЧ – вирус, вызывающий СПИД. В Индии, где
инфицировано 5,1 млн. человек, болезнь является
позорным клеймом, вынуждающим молодых муж-
чин и женщин скрывать наличие у них ВИЧ. При

этом они испытывают желание, а социальное давле-
ние побуждает их вступать в брак. Некоторые обра-
щаются к Сунити Соломон, ведущему специалисту
по СПИДу, которая, в силу своей профессии, знает
тысячи ВИЧ-инфицированных, в том числе и таких,
кто ищет себе супруга. 65-летняя женщина-врач, мик-
робиолог, доктор Соломон сочетает современную ме-
дицину с древней традицией сватовства, помогая
мужчинам и женщинам, ставшим жертвами эпиде-
мии СПИДа в Индии, вступать в брак и иметь детей.
Соломон познакомила 20 пар, в которых оба партне-
ра были носителями ВИЧ. Она начала эту практику в
ответ на просьбы пациентов в ее клинике при Центре
изучения СПИДа в Мадрасе. В отношении таких се-
мей она использует современные технологии, вклю-
чающие в себя применение препаратов и искусст-
венное оплодотворение, чтобы помочь им родить здо-
ровых детей. На ее счету 50 детей, родившихся у
инфицированных матерей, забеременевших от до-
норской спермы, так как их мужья были носителями
ВИЧ. Она помогла 200 инфицированным женщинам
родить здоровых детей, давая матери и ребенку ан-
тивирусные препараты, а затем проводя кесарево
сечение.

Американцы не знают
об участии СССР в войне

Большинство американцев не знают, что США и
СССР были союзниками во время Второй миро-
вой войны. Как заявил профессор американской ис-
тории университета Калифорнии (город Ирвин) Майк
Дэвис, об этом свидетельствуют опросы студентов
его курса. «Американцы никогда не хотели призна-
вать роли Советской Армии, и когда я рассказываю,
что СССР и США были союзниками, им трудно это
понять и принять», - говорит историк. По мнению
Дэвиса, в США до сих пор существует предвзятое
отношение к роли Советской Армии в крушении на-
цизма. «Американцы не могут осознать, какие огром-

ные жертвы понесла армия СССР в Польше, Буда-
пеште и Праге, даже когда немцы уже покинули их
страну. Они не могут понять, сколько миллионов
людей было спасено Красной Армией», - сказал про-
фессор. По мнению Дэвиса, сегодняшнее время, -
возможно, последний шанс сказать слова благо-
дарности советским солдатам. «Сердце сжимается,
когда понимаешь, что это, наверное, одна из после-
дних возможностей, когда мир может благодарить
70-80 летних, которые были 18-летними, когда
были солдатами Красной Армии», - отметил исто-
рик и публицист. «Обычные русские солдаты, муж-
чины и женщины были частью величайшей ар-
мии-освободительницы в истории, несмотря на
преступления сталинизма», - добавил историк.

Курильщики чаще
кончают самоубийством

Заядлые курильщики среднего и старшего воз-
раста чаще кончают жизнь самоубийством.
Такой вывод был сделан японским министерством
здравоохранения, труда и благосостояния на осно-
ве проведенного им эпидемиологического исследо-
вания. Как пишет газета «Майнити», исследование
показало, что частотность самоубийств среди ку-
рильщиков прямо зависит от количества выкури-
ваемых ими сигарет. Исследователи наблюдали за
45 тысячью человек в возрасте между 40 и 69 года-
ми в восьми японских префектурах. Количество
покончивших с собой среди выкуривавших менее
20 сигарет в день было примерно тем же, что и
среди некурящих, однако те, кто выкуривал до 40
сигарет в день, кончали с собой в 1,4 раза чаще, а
курившие по 40 сигарет и более выбирали само-
убийство в 1,7 раза чаще некурящих. По мнению
ученых, никотиновая зависимость значительно
повышает у человека депрессивность.

Подготовил Юрий ШАМИН.



Приговоренные
к рабству
 Отмечается резкое увеличение количества игровых авто�
матов в областном центре. Как следствие, прибавилось и
«жертв» собственного азарта: в Воронежском областном
наркодиспансере приняли первых пациентов с диагнозом
«лудомания». Об игровой зависимости и ее последствиях
рассказал главный врач наркодиспансера, заслуженный
врач РФ, Анатолий ПРУДНИКОВ.

� Анатолий Г� Анатолий Г� Анатолий Г� Анатолий Г� Анатолий Григорьевич, на�ригорьевич, на�ригорьевич, на�ригорьевич, на�ригорьевич, на�
сколько сильна игровая зави�сколько сильна игровая зави�сколько сильна игровая зави�сколько сильна игровая зави�сколько сильна игровая зави�
симость, и возможно ли еесимость, и возможно ли еесимость, и возможно ли еесимость, и возможно ли еесимость, и возможно ли ее
преодолеть?преодолеть?преодолеть?преодолеть?преодолеть?

����� Для зависимых людей есть
специальный термин – аддик�
ция. Аддикт – приговоренный к
рабству за долги. Это больше
всего подходит к игроманам. Из�
бавления от лудомании можно
добиться используя технологии,
применяемые в лечении и дру�
гих зависимостей: алкогольной,
пищевой, сексуальной и т.д. Но у
нас лечение игроманов пока на
поток не поставлено.

� Если составить рейтинг за�� Если составить рейтинг за�� Если составить рейтинг за�� Если составить рейтинг за�� Если составить рейтинг за�
висимостей по степени подав�висимостей по степени подав�висимостей по степени подав�висимостей по степени подав�висимостей по степени подав�
ления человека, на каком ме�ления человека, на каком ме�ления человека, на каком ме�ления человека, на каком ме�ления человека, на каком ме�
сте стоит лусте стоит лусте стоит лусте стоит лусте стоит лудомания?домания?домания?домания?домания?

����� Она относится к зависимос�
тям, имеющим высокий регистр
и уровень влечения. По частоте
и напряженности на первом ме�
сте, конечно, наркомания. А вот
игромания – на втором. Далее
идет табакокурение, потом алко�
голизм. Аддикция формируется в
центральной нервной системе, в
мозге, который управляет всеми
жизнеобеспечивающими функ�
циями человека. Для нормаль�
ной работы мозга необходимы
питание и информация. Инфор�
мация поступает по пяти кана�
лам, которые и определяют по�
ведение человека. Визуальный
канал передает 75 процентов
информации, слуховой – 15.
Тело � канал, хотя и огромный по
площади, формирует в мозге
лишь 5 процентов, еще 5 – обо�
няние и вкус. Автоматы на нюх и

вкус не попробуешь, зато визу�
альный и слуховой канал задей�
ствованы на полную мощь: при�
ятно видеть яркие картинки и
слышать звон падающих монет.
К тому же рядом – «специаль�
ные» люди, которые, изображая
толпу, рассказывают истории о
мифических выигрышах. Игро�
маны верят этим небылицам, и
забрасывают свои пятаки в про�
рези. Они не понимают, что тем
самым работают на тех, кто
ежедневно получает огромные
дивиденды с этих автоматов.

� Людьми движет желание� Людьми движет желание� Людьми движет желание� Людьми движет желание� Людьми движет желание
поймать упоймать упоймать упоймать упоймать удачу за пятачок…дачу за пятачок…дачу за пятачок…дачу за пятачок…дачу за пятачок…

� � � � � Лудоман живет надеждой,
что он сегодня бедный, а завтра
– богатый. Это тоже одна из сто�
рон психологической иллюзор�
ной деятельности. Так, человек
хочет вызвать иллюзию в опре�
деленном плане: не трудом сво�
им заработать деньги, а взять их
«на халяву».

� Вы сказали, что лечение� Вы сказали, что лечение� Вы сказали, что лечение� Вы сказали, что лечение� Вы сказали, что лечение
пока не поставлено на поток.пока не поставлено на поток.пока не поставлено на поток.пока не поставлено на поток.пока не поставлено на поток.
Это значитЭто значитЭто значитЭто значитЭто значит, что вскоре появит�, что вскоре появит�, что вскоре появит�, что вскоре появит�, что вскоре появит�
ся большее количество игро�ся большее количество игро�ся большее количество игро�ся большее количество игро�ся большее количество игро�
манов, желающих избавитьсяманов, желающих избавитьсяманов, желающих избавитьсяманов, желающих избавитьсяманов, желающих избавиться
от зависимости?от зависимости?от зависимости?от зависимости?от зависимости?

����� К сожалению, теперь это
процесс необратимый. И думаю,
что он будет нарастать, если не
предпринять срочных мер. В
Америке разрешена игра толь�
ко в Лас�Вегасе. В Чечне на
официальном уровне игровые
автоматы вообще запрещены.
В Суздале я не увидел ни од�
ного автомата. Почему? Там
власти понимают, что играю�

щий становится больным чело�
веком. Он больше ничего не
понимает, идет на преступле�
ния, потому что ему нужны
деньги для игры.

� В какой момент у лу� В какой момент у лу� В какой момент у лу� В какой момент у лу� В какой момент у лудома�дома�дома�дома�дома�
нов может появиться желаниенов может появиться желаниенов может появиться желаниенов может появиться желаниенов может появиться желание
избавиться от недуга?избавиться от недуга?избавиться от недуга?избавиться от недуга?избавиться от недуга?

� Планка игровой зависимо�
сти настолько высока, что люди
просто перестают нормально со�
ображать. Лудоман не может
четко анализировать и пони�
мать, что отыграться он не смо�
жет. Он играет дальше, залеза�
ет в долги. При этом человек чув�
ствует свою вину перед семьей,
которой не может создать нор�
мальные условия для прожива�
ния. Нередко заканчивается
тем, что он добровольно уходит
из жизни. Захотеть вылечиться
игроманы должны сами. Это дол�
жно быть огромное желание.
Любой элемент принуждения
снижает эффективность лече�
ния.

� Как вы работаете с игро�� Как вы работаете с игро�� Как вы работаете с игро�� Как вы работаете с игро�� Как вы работаете с игро�
манами? Какие приемы ис�манами? Какие приемы ис�манами? Какие приемы ис�манами? Какие приемы ис�манами? Какие приемы ис�
пользуете при лечении?пользуете при лечении?пользуете при лечении?пользуете при лечении?пользуете при лечении?

� � � � � В основном, это работа с
подсознанием. В лечении игро�
мании, впрочем, как алкоголиз�
ма и табакокурения, эффектив�
на открытая форма гипноза
(нейролингвистическое про�
граммирование). При класси�
ческом гипнозе визуальный ка�
нал доступа информации зак�
рыт, человека погружают в сон.
При нейрогипнозе наоборот –
информация напрямую поступа�
ет в мозг, попадает в подсозна�
ние.

� Существуют ли медицинс�� Существуют ли медицинс�� Существуют ли медицинс�� Существуют ли медицинс�� Существуют ли медицинс�
кие препараты для лечения иг�кие препараты для лечения иг�кие препараты для лечения иг�кие препараты для лечения иг�кие препараты для лечения иг�
романов?романов?романов?романов?романов?

����� В принципе, под каждого
зависимого можно подобрать
специальные препараты, сни�
мающие возбужденность и т.д.

Но главнее всего работа с умом
человека, с его подсознанием.

� Даже пройдя курс избав�� Даже пройдя курс избав�� Даже пройдя курс избав�� Даже пройдя курс избав�� Даже пройдя курс избав�
ления от зависимости, выздо�ления от зависимости, выздо�ления от зависимости, выздо�ления от зависимости, выздо�ления от зависимости, выздо�
равливающий человек уязвим.равливающий человек уязвим.равливающий человек уязвим.равливающий человек уязвим.равливающий человек уязвим.
Выйдя на улицуВыйдя на улицуВыйдя на улицуВыйдя на улицуВыйдя на улицу, на каждом уг, на каждом уг, на каждом уг, на каждом уг, на каждом углулулулулу
его подстерегают легкодоступ�его подстерегают легкодоступ�его подстерегают легкодоступ�его подстерегают легкодоступ�его подстерегают легкодоступ�
ные соблазны.ные соблазны.ные соблазны.ные соблазны.ные соблазны.

����� Конечно, при таком обилии
игровых автоматов в городе
удержаться от игры сложно. «Од�
норуких бандитов» меньше не
становится. Мы планируем вско�
ре открыть специальные группы
анонимных игроманов. Работа с
ними будет вестись по типу об�
щества анонимных алкоголиков.
Но это самое малое, что можно
сделать для больных. Также со�
бираемся создать на базе нар�
кологической клиники реабили�
тационное отделение для игро�
манов за городом. Их необходи�
мо изолировать от «одноруких»
соблазнов. Нужен определен�
ный период, стабильность, вре�
мя сформировать в них направ�
ленные позитивные действия.
Срок реабилитации – как мини�
мум полгода.

� Возможно ли спрогнозиро�� Возможно ли спрогнозиро�� Возможно ли спрогнозиро�� Возможно ли спрогнозиро�� Возможно ли спрогнозиро�
вать выигрыш? Просчитать тотвать выигрыш? Просчитать тотвать выигрыш? Просчитать тотвать выигрыш? Просчитать тотвать выигрыш? Просчитать тот
моментмоментмоментмоментмомент, ког, ког, ког, ког, когда уда уда уда уда удача точно тебедача точно тебедача точно тебедача точно тебедача точно тебе
улыбнется?улыбнется?улыбнется?улыбнется?улыбнется?

����� Если и есть такие люди, ко�
торые просчитывают выигрыш,
то один на десятки тысяч. Но
ведь каждый думает, что имен�
но он и есть этот талант и счаст�
ливчик. Люди ошибаются, а ав�
томаты нет. Игровые автоматы
обладают уникальной способно�
стью: они как бы видят� чувству�
ют, кто к ним пришел. Когда под�
ходит человек с деньгами, авто�
мат обязательно даст ему выиг�
рать большие деньги. Даст выиг�
рать авансом. А потом заберет
и аванс, и все состояние.

Яна МИНЕНКОВА.

Где родился,
там и пригодился
Немного найдешь руководителей сельхозпроизводства, которые одина�
ково успешно работали и в условиях социалистического хозяйства, и
нашли себя в новых экономических реалиях. Владимир Сорокин, предсе�
датель колхоза имени Свердлова Воробьевского района, неоднократно
был героем публикаций в «Коммуне». Хозяйство его и в прежние времена,
и в нынешние – в числе лидеров в показателях сельхозпроизводства
района и области. Сегодня мы решили объединить отдельные штрихи
работы Владимира Андреевича в большой рассказ о нем и о колхозе
имени Свердлова – скоро 30 лет, как Сорокин возглавляет хозяйство.

С Березовкой у Сорокина неразрыв�
но связана и трудовая биография, и лич�
ная жизнь. Здесь он родился 19 декаб�
ря 1940 года. Окончил школу, пошел ра�
ботать. Рано лишился отца – участника
Великой Отечественной войны, поэтому,
окончив семилетку, стал трудиться в кол�
хозе. Ведь он был одним мужчиной в
семье � в старенькой хате ютились он,
мать и сестра Валентина. За работу ста�
вили трудодни, в конце года получал оп�
лату зерном, другими сельхозпродукта�
ми. А это уже ощутимая помощь семье.
Еще до армии выучился на шофера. Но
вернувшись в родное село Березовка,
Сорокина уже не удовлетворила работа
только на автомобиле. Он стремился
расширить свои знания. С этой целью
поступил заочно учиться в Калачеевский
техникум механизации сельского хозяй�
ства. Когда овладел специальностью ме�
ханика, руководство хозяйства выдвину�

ло его на должность заведующего гара�
жом колхоза им. Свердлова. Несколько
лет работы завгаром дали первые навы�
ки руководства людьми. Ему приходи�
лось быть не только заведующим авто�
парком, но одновременно диспетчером
и механиком.

Наступил апрель 1977 года. Он был
знаменателен тем, что после реформи�
рования в начале шестидесятых годов
Воробьевский район был снова восста�
новлен. И орготдел райкома партии на�
чал подбор кадров. Тогда�то на общем
собрании земляки избрали на пост пред�
седателя колхоза имени Свердлова Вла�
димира Андреевича Сорокина.

Хозяйство � одно из крупнейших в
районе. Только пашни насчитывалось
более десяти тысяч гектаров, а сельхоз�
угодий � все пятнадцать тысяч гектаров.
В колхоз входят три села Березовка, Ели�
заветовка и Верхнетолучеево. Кроме

того – пять полеводческих бригад, мо�
лочнотоварные фермы, овцеферма,
свиноводческая ферма и единственная
в районе птицеводческая ферма.

Наверное, каждый руководитель, на�
чиная свою деятельность, в первую оче�
редь обращает внимание на подбор и
расстановку кадров на самые ответ�
ственные участки. А людей Сорокин знал
очень хорошо. Ведь родился и вырос на
этой земле. И когда назначал на долж�
ность бригадира, звеньевого или заве�
дующего животноводческой фермой, то
ошибок практически не случалось. На�
ряду с земледелием и животноводством,
постоянному развитию которых в хозяй�
стве придают одинаково важное значе�
ние, особое место в работе председате�
ля занимало строительство, в том числе
дорог. Когда он вступил в должность ру�
ководителя, то не было твердого покры�
тия даже от центральной усадьбы до рай�
центра, хотя расстояние небольшое. На�
чал с внутрихозяйственных дорог. Вско�
ре асфальт соединил такие села, как Ели�
заветовка, Верхнетолучеево с Березов�
кой, а всего по колхозу 42 километра ас�
фальта. Сорокин находил пути приобре�
тения стройматериалов, чтобы возво�
дить для своего хозяйства производ�
ственные объекты: дороги, школы, дет�
сады, больницу, жилье для людей. За
короткий срок одних только квартир
было возведено около двухсот. Кроме
того, построены водопровод, гаражи,
магазины, здание правления, пекарня,
переделаны все животноводческие по�
мещения, маслобойня, крытые тока, зер�
нохранилища. О последних следует ска�
зать особо. Как�то один из областных
руководителей выдвинул лозунг: в каж�
дом хозяйстве построить сенохранили�
ще! Выполнение этой команды строго
контролировалось. Не остался в сторо�
не и колхоз имени Свердлова. Но пред�
седатель возводил объекты для хране�
ния зерна, ведь оно намного ценнее
сена. А этот корм в хозяйстве умели бе�
речь и хранить другим методом. За та�
кой поступок его едва не наказали. Но
риск в перспективе был оправдан.

Не обошел стороной ветер разруши�
тельных перемен и березовское хозяй�
ство. Но у его руля находится вот уже
почти 30 лет опытный и талантливый ру�
ководитель Владимир Сорокин. Он не
дрогнул, не согнулся под этим ураганом.
Выстоял. Сегодня трудно сказать, како�
му хозяйству в рыночных условиях лег�

че выжить: многоотраслевому или ры�
ночному. Зато ясно, что это во многом
зависит от руководителя. Раньше все
колхозы имели молочное стадо, свиней,
овец, птицу. Сейчас многое потеряли,
делая ссылку на любые объективные
обстоятельства. В одинаковых условиях
с другими находится и воробьевский
колхоз имени Свердлова. Но председа�
тель Владимир Сорокин понял, что если
в хозяйстве вырезать поголовье живот�
ных (а таких случаев в области немало),
то чего ради иметь столько земли, кото�
рую надо ежегодно пахать, сеять на ней.
Но если нести затраты в растениевод�
стве, то фермы не должны пустовать.

Колхоз имени Свердлова на сто гек�
таров соизмеримой пашни производит
31,1 центнера мяса, по 425 центнеров
молока, занимая ведущее место в своем
районе, да и в области. А когда есть про�
дукция полей и ферм, когда есть товар,
который пользуется спросом, можно го�
ворить об экономических и финансовых
результатах. Полученная прибыль дает
возможность что�то планировать и на
завтра, о чем�то мечтать, что�то делать.

Цифры говорят о многом, это зерка�
ло жизни. Только они, к сожалению, не
отражают напряженные будни руково�
дителя. А именно из этого и складывает�
ся нынешняя жизнь председателя Соро�
кина. Владимир Андреевич глубоко
убежден, что земля и накормит, и напо�
ит, только не ленись. Этому учит и всех,
кто находится с ним рядом.

Так получилось, когда начали чуть ни
ежегодно менять названия хозяйств, да
вывески на конторах, Сорокин устоял.
Ничего не поменял. Особенно свои
принципы. Председатель Сорокин оза�
бочен будущим села. Для того чтобы аг�
рарный сектор жил, активно развивал�
ся, нужна четкая, эффективная государ�
ственная политика в этой отрасли. А Го�
сударственная Дума до последнего вре�
мени никак не могла принять закон о
развитии сельского хозяйства. И толь�
ко недавно Президент озвучил четыре
национальных проекта, в том числе
«Развитие АПК». Возможно, это послу�
жит определенным толчком, чтобы ре�
анимировать село. Стратегическим же
направлением государственной поли�
тики должна стать линия по защите
сельхозпроизводителя, который был бы
уверен, что, работая и производя про�
дукцию, сможет продать ее с реальной
прибылью.

Председатель Сорокин во главу угла
ставит дисциплину. Он может сказать
жесткое слово в адрес прогульщика. Но
в то же время уважает трудолюбивых.
Владимир Андреевич в своей работе
опирается на добросовестных людей. Он
ценит и уважает рядовых тружеников и
специалистов. Например, Нина Дябина
работала дояркой, показала себя как
ответственный человек, которому мож�
но доверить любое дело. Сегодня она
возглавляет молочнотоварную ферму.
Там годовой надой составляет более че�
тырех тысяч килограммов молока от ко�
ровы. Это один из лучших коллективов
МТФ колхоза. Аналогичная судьба и у
Нины Стеганцевой. Начинала трудиться
рядовой свинаркой, но потом стала за�
ведующей СТФ, сейчас на пенсии. Так�
же получилось и с механизаторами. Те�
перь в колхозе никто не удивляется, если
тракторист становится бригадиром или
заведующим производственным участ�
ком, а то и главным специалистом при
условии получения высшего или специ�
ального образования.

Село с красивым названием Березов�
ка и сегодня, в сложное время, благоуст�
раивается. Уголь и дрова уже, можно ска�
зать, ушли в историю. На смену им при�
шло «голубое топливо». Газификация села
� одна из наиважнейших задач Сорокина
и его единомышленников. В колхозе име�
ни Свердлова львиную долю затрат на
газификацию взяло на себя хозяйство.

Председатель Владимир Сорокин  не
замыкается только в заботах своего хо�
зяйства, он исполняет и еще одну долж�
ность, но теперь уже районного масш�
таба. Он – председатель Воробьевско�
го агросоюза, депутат районного Сове�
та.

Заботясь о производстве, выполняя
большую общественную программу, Вла�
димир Андреевич не забывает и о сво�
ей семье. Встретил свою любимую еще
тогда, когда работал шофером, а Лидия
Михайловна училась в техникуме на тех�
нолога. И они создали семью. Есть дети,
внуки…

Колхоз им.Свердлова под руковод�
ством опытного, талантливого руководи�
теля Владимира Сорокина в это трудней�
шее, непростое время доказал свою
жизнеспособность и показывает убеди�
тельный пример того, как надо постоять
за себя и прокладывать дорогу в завт�
ра.

Иван САПРЫКИН.

ЭКОЛОГИЯ

Признаться, собираясь в Девицу, село на юго�западной
окраине Воронежа, мы ожидали увидеть, как из внуши�
тельной промышленной трубы хлещет поток нечистот. Об�
ратившиеся в «Коммуну» местные жители, описывая свои
злоключения, красок не жалели. Реальная картина ока�
залась, в общем�то,  бытовой и, увы, по нашей жизни
привычной. Но людей можно понять – всякому терпению
есть предел.

Дело в том, что вот уже несколько лет в поселке не функцио�
нирует ливневая канализация, проложенная в свое время мест�
ной организацией ВСУ «Трест «Гидромеханизация». В результате
сточные воды и фекалии заливают автодорогу, ведущую в сосед�
нюю Стрелицу. Зимой в условиях постоянного гололеда здесь со�
здается аварийная обстановка. Летом, в жару, царит абсолют�
ная антисанитария: возле «ливневки» образуется зловонное бо�
лото, над которым роятся полчища насекомых.

 Поскольку трест давно лопнул, а на его месте создали част�
ное предприятие по выпуску декоративной плитки, канализаци�
онные люки оказались бесхозными и, соответственно, чистить их
некому. Усложняет ситуацию и то обстоятельство, что в последние
годы к этой канализационной системе нелегально подключились
15 новостроек. В итоге нечистоты заливают уже три поселковые
улицы.

� Мы обратились с коллективной жалобой в областной Роспот�
ребнадзор, � рассказывает Валентина Михайловна Волкова, жи�
тельница дома № 18. – Приехал специалист, внимательно выслу�
шал нас и… развел руками. Сказал, что в лучшем случае сможет
выписать нарушителям штраф за незаконное подключение. В раз�
мере от 100 до 300 рублей.

Штрафовать нарушителей – святое дело. Но до неприличия ми�
зерные штрафы вряд ли решат проблему. А в сельской админист�
рации, как выяснилось, нет ни денег, ни даже специалиста, отве�
чающего за коммунальное хозяйство. Что остается сельчанам?
Неужели в который раз вспоминать пресловутый  анекдотичный
лозунг � «Спасение утопающих – дело рук самих утопающих»?

Сергей КРОЙЧИК.

Все течет.
Но ничего
не меняется…

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.

7Четверг,  19  января 2006  годаwww.kommuna.ru

В Воронеже, в областном Доме журналистов открылась выс�В Воронеже, в областном Доме журналистов открылась выс�В Воронеже, в областном Доме журналистов открылась выс�В Воронеже, в областном Доме журналистов открылась выс�В Воронеже, в областном Доме журналистов открылась выс�
тавка�фоторепортаж «Израиль, Земля Обетованная». Она явля�тавка�фоторепортаж «Израиль, Земля Обетованная». Она явля�тавка�фоторепортаж «Израиль, Земля Обетованная». Она явля�тавка�фоторепортаж «Израиль, Земля Обетованная». Она явля�тавка�фоторепортаж «Израиль, Земля Обетованная». Она явля�
ется своеобразным отчетом о деловой поездке в эту страну груп�ется своеобразным отчетом о деловой поездке в эту страну груп�ется своеобразным отчетом о деловой поездке в эту страну груп�ется своеобразным отчетом о деловой поездке в эту страну груп�ется своеобразным отчетом о деловой поездке в эту страну груп�
пы российских журналистов, в составе которой был гпы российских журналистов, в составе которой был гпы российских журналистов, в составе которой был гпы российских журналистов, в составе которой был гпы российских журналистов, в составе которой был главный ре�лавный ре�лавный ре�лавный ре�лавный ре�
дактор газеты «Кдактор газеты «Кдактор газеты «Кдактор газеты «Кдактор газеты «Коммуна» Виталий Жихарев. Поездку организо�оммуна» Виталий Жихарев. Поездку организо�оммуна» Виталий Жихарев. Поездку организо�оммуна» Виталий Жихарев. Поездку организо�оммуна» Виталий Жихарев. Поездку организо�
вало Межрегиональное агентство информации «Вся Россия»вало Межрегиональное агентство информации «Вся Россия»вало Межрегиональное агентство информации «Вся Россия»вало Межрегиональное агентство информации «Вся Россия»вало Межрегиональное агентство информации «Вся Россия»
(г(г(г(г(г.Москва) при содействии трех израильских министерств: ино�.Москва) при содействии трех израильских министерств: ино�.Москва) при содействии трех израильских министерств: ино�.Москва) при содействии трех израильских министерств: ино�.Москва) при содействии трех израильских министерств: ино�
странных дел, промышленности, торговли и трустранных дел, промышленности, торговли и трустранных дел, промышленности, торговли и трустранных дел, промышленности, торговли и трустранных дел, промышленности, торговли и труда, туризма в рам�да, туризма в рам�да, туризма в рам�да, туризма в рам�да, туризма в рам�
ках программы «Журналисты – за диалог».ках программы «Журналисты – за диалог».ках программы «Журналисты – за диалог».ках программы «Журналисты – за диалог».ках программы «Журналисты – за диалог».

В Домжуре выставлено более полусотни цветных большефор�В Домжуре выставлено более полусотни цветных большефор�В Домжуре выставлено более полусотни цветных большефор�В Домжуре выставлено более полусотни цветных большефор�В Домжуре выставлено более полусотни цветных большефор�
матных снимков, по которым можно составить определенноематных снимков, по которым можно составить определенноематных снимков, по которым можно составить определенноематных снимков, по которым можно составить определенноематных снимков, по которым можно составить определенное
представление о жизни Гпредставление о жизни Гпредставление о жизни Гпредставление о жизни Гпредставление о жизни Госуосуосуосуосударства Израиль, его людях, приро�дарства Израиль, его людях, приро�дарства Израиль, его людях, приро�дарства Израиль, его людях, приро�дарства Израиль, его людях, приро�
де, памятниках истории и архитектуры.де, памятниках истории и архитектуры.де, памятниках истории и архитектуры.де, памятниках истории и архитектуры.де, памятниках истории и архитектуры.

На снимках с фотовыставки:
Панорама Иерусалима;
Молитва у Стены Плача;
Купание в святой реке Иордан;
Маша проходит срочную службу в Армии обороны Израиля.

В объективе – Израиль

По сигналу читателей

Волна игромании за последний
год, накрывшая Воронеж,
грозит превратится в цунами

ЧЕЛОВЕК  И  ЕГО ДЕЛО Рассказ о председателе колхоза, который не меняет свои принципы

Не расставаться
с верой
17 января в рамках проекта «Рождество в темнице» предста�
вители Общественной палаты Воронежской области посети�
ли СИЗО №2.

Верующим тюремного храма были переданы церковные книги,
видеокассеты православного содержания, иконы, колокол и купели
для совершения обряда крещения.

Настоятель Спасского храма отец Дмитрий Шишкин прочитал
молебен и освятил подарки.

«Мы искренне желаем, чтобы свет Рождества проник в наши го�
родские темницы, озарил и обогрел сердца людей, оступившихся в
этой жизни»,� сказал отец Дмитрий. Вне зависимости от того, где
находится человек, с верой в Бога в душе  он навсегда остается че�
ловеком.

Ирина КНЯЗЕВА.

По сообщению управления культуры и туризма Воронежс�
кой области, столица Черноземья вошла в список городов,
где пройдут отборочные туры в рамках всероссийского про�
екта «Народный артист�3», организованного телеканалом
«Россия».

Кроме Воронежа, поиск талантливых вокалистов пройдет в 11
городах: Владивостоке, Иркутске, Челябинске, Омске, Казани, Рос�
тове�на�Дону, Рязани, Ярославле, Великом Новгороде, Санкт�Петер�
бурге и Калининграде.

Уже в феврале в Воронеж приедут судьи проекта «Народный ар�
тист» и съемочная группа. Принять участие в одном их крупнейших
вокальных шоу страны и сделать первые шаги к победе сможет лю�
бой совершеннолетний житель нашей области. Для участия в отбо�
рочном туре нужно только подготовить свое выступление – выбрать
песню и костюм – и подать заявку на участие организаторам кон�
курса.

ТТТТТелефоны для заявок в Москве: (495)258�59�73; (495)775�елефоны для заявок в Москве: (495)258�59�73; (495)775�елефоны для заявок в Москве: (495)258�59�73; (495)775�елефоны для заявок в Москве: (495)258�59�73; (495)775�елефоны для заявок в Москве: (495)258�59�73; (495)775�
83�70; (495)258�59�77 � автоответчик, круг83�70; (495)258�59�77 � автоответчик, круг83�70; (495)258�59�77 � автоответчик, круг83�70; (495)258�59�77 � автоответчик, круг83�70; (495)258�59�77 � автоответчик, круглосуточно.лосуточно.лосуточно.лосуточно.лосуточно.

ТТТТТелефоны для справок в Воронеже: 51�21�77; 53�11�08.елефоны для справок в Воронеже: 51�21�77; 53�11�08.елефоны для справок в Воронеже: 51�21�77; 53�11�08.елефоны для справок в Воронеже: 51�21�77; 53�11�08.елефоны для справок в Воронеже: 51�21�77; 53�11�08.
Пресс�центр администрации Воронежской области.

«Народный артист»
дает шанс Воронежу


